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Se demimba edificio ANGUTIA en Aznqneca 
en el centro de Alcalá y Guadalajara: 
con una persona dentro
* Los 'Renovadores de Alcala 
se presentan a las elecciones 

i con Javier Zurdo a la cabeza
...UNA LECCION 
DE VERSATILIDAD:
Desde P.V.P.: 1.457.000 Pías:

Tradicionalmente ecológicos. Cuando quiera, sin plomo.

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

This. 889 45 12/48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal) 
Ttel. 880 09 93 

ALCALA DE HENARES

Concesionarios Oficiales

OPELe
Mejores por experiencia

A
L

C
A

L
Á

 
. 

T
O

R
R

E
J

Ó
N

 
. 

S
A

N
 

F
E

R
N

A
N

D
O

 
. 

C
O

S
L

A
D

A
 

. 
A

Z
U

Q
U

E
C

A
 

. 
G

U
A

D
A

L
A

J
A

R
A

 
. 

A
L

C
A

L
Á

 
. 

T
O

R
R

E
J

Ó
N

 
. 

S
A

N
 

F
E

R
N

A
N

D
O



Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73.

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S

Sem anario de información

Pleno/Alcalá 

EL DEPOSITO DE 
SEMENTALES, FUERA 
DEL CASCO URBANO

Presupuestos/Alcalá

CASI DIEZ MIL 
QUINIENTOS 

MILLONES PARA EL 91

A nguita/Entrevista

"LA GUERRA HA 
PUESTO A CADA UNO 

EN SU SITIO"

TJM pleno municipal de Alcalá del pa
u s a d o  martes aprobó el convenio del 
Ayuntamiento con el Ministerio de De
fensa, según el cual pasan a propiedad 
municipal los terrenos militares que hay 
entre el Paseo de Aguadores y la Vía de 
Circunvalación, y la parcela de la Huer
ta de Sementales.

Por otra parte, el Depósito de Se
mentales será trasladado al Parque Na
tural, en la margen izquierda del río 
Henares.

El convenio contempla que, a cam
bio de la Huerta de Sementales, se en
tregan al ministerio unos terrenos situa
dos en la zona conocida como La Al ve
ga, a la vez que también se permutan, 
por los terrenos en el Paseo de Aguado
res, otros solares sitos en el polígono 41, 
en la zona de la antigua Universidad la
boral.

Página 35

T  a Asociación de Renovación Demo- 
-“-'crática, se presentará a las próximas 
elecciones municipales, con su presidente 
en Alcalá, Javier Zurdo, como número 
uno de la lista, a pesar de que todavía 
existen algunas dudas en el seno de esta 
formación, cuyos miembros las califican 
de “mínimas”.

Su presidente nacional es Fernando 
Castedo y Abel Cádiz es el presidente de 
la Asociación en la Comunidad de Ma
drid, aunque ellos enfatizan que son una 
formación con una gran vocación local, 
“por y  para Alcalá ”.

La Asociación de Renovación Demo
crática está formada por ex-miembros del 
Centro Democrático y Social, partido del 
que se escindieron tras el congreso de es
te partido en Torremolinos (Málaga), el 
año pasado. Esta asociación se presenta
rá bajo el nombre de Renovadores Inde
pendientes de Alcalá (RIA).

Página 38

T  as circunstancias hicieron que el lí- 
-^-'der de Izquierda Unida, Julio An- 
guita, estuviera en Guadalajara justo el 
día en el que Sadam Husseim lanzaba 
al mundo su última propuesta para dete
nerla Guerra. Un día en el que, además, 
Felipe González se pronunciaba sobre 
la política del Gobierno Español en tor
no al conflicto.

Por eso, Anguita, tanto en sus actos 
preelectorales de Azuqueca de Henares 
como de Guadalajara se refirió a esos 
temas para LA CRONICA DEL HENA
RES de la forma que aquí recogemos: 

-¿Qué opina sobre la propuesta he
cha por Sadam Husseim?

-“Bueno, yo la veo positiva por va
rias razones. La primera, porque en es
tos días Fernández Ordóñez y algún que 
otro político extranjero hablaban de 
que si Sadam Husseim diese una se
ñal..., pues ya la tienen.

Página 56

PRUEBELO A Q U I

Si quiere conocer uno Gran Crea
ción, venga a conocer la gama 
Peugeot 605.

■=. Tecnología, sofisticación, lujo y 
confort en todas las versiones de 
una gama que le hará vivir sensa

ciones inigualables. Venga a pro
barlo.

PEUGEOT 605
LA GRAN CREACION

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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¿BUSCA VD. 
CALIDAD 
DE VIDA?

En ALCALÁ DE HENARES, 51 viviendas de 
lujo, 2.300 m2 de parque en el corazón de la ur
banización, y un gran centro comercial en el ac
ceso a la misma

Residencial Pastrana
A L C  A L K H E N A R E S

CHALETS, JARDINES Y COMERCIOS 
INFORMACION Y VENTA 

EN LA PROPIA URBANIZACION
Ctra. de Pastrana P.K. 1,300 

Tel. 880 78 88

(  / .  Angel M artin  Puebla, n" 2 8  

(junio a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: ( 4 1  1) 2 2  5 .» 7 2  - 2 . 1  1 » 4 4
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^ORRE^DEIULECTOR

CARTA ABIERTA AL SEÑOR. ALCALDE 
DE ALCALÁ DE HENARES

PARTICIPACIÓN DE LOS PADRES EN  
LOS PROBLEMAS DE LA ENSEÑANZA

Leo con asombro e indig
nación el artículo escrito por 
Vd. que titula “El futuro de 
una maceta”. Quiero hacer 
resaltar que no hay en mí la 
más mínima acritud, ni el más 
mínimo rencor, ni siquiera 
odio, pues creo que las dieci
siete mil pesetas descontadas 
de mi nómina bien merecen 
eso y mucho más.
^ Señor alcalde, soy soltero 

y con los ahorros que tengo 
puedo llegar regularmente a 
fin de mes, pero póngase Vd. 
en el lugar de un padre de fa
milia que tenga que mantener 
a sus hijos, y otros gastos, lo 
que le supondría el desaguisa
do que Vd. le haría a ese pa
dre de familia que se las ve y 
se las desea para llegar a fin 
de mes.

Los agricultores se van en
terando del alcance de la cri
sis que nos viene encima; el 
cereal del que vivimos y la 
carne que producimos en 
nuestros pueblos, van a valer 
“dos reales” y esta vez lo va
mos a pasar mal de verdad.

Pero, por si fuera poco, se 
nos añade desde el Gobierno 
español, otra serie de proble
mas como el de las becas de 
nuestros hijos, que hacen aún 
más difícil salir de este atolla
dero en que nos encontramos 
en este momento.

Resulta que el Gobierno 
tiene establecido unos límites 
de un 1.800.000 ptas por valor 
de maquinaria agrícola y de 
1.400.000 para el valor del ga
nado, por cada miembro 
computable de cada familia; 
por encima de los cuales, 
considera que somos capita
listas adinerados que no me
recemos que se nos ayude en 
los estudios de nuestros hijos 
y, por tanto, se nos deniega la 
beca de ayuda para que cur
sen sus estudios.

Dice Vd., señor alcalde, 
de los momentos amargos es 
preferible no hablar; por Dios 
los momentos amargos hay 
que recordarlos, sobre todo 
cuando se cometen injusticias, 
llegado el caso para no volver 
a cometerlas.

Sr. alcalde, yo, como ciu
dadano y fuera de mi horario 
de trabajo, puedo dirigirme a 
Vd. planteándole un proble
ma de un ciudadano, de un 
vecino o incluso un problema 
mío particular. Repito, fuera 
de mi horario, con la educa
ción y el respeto que mis ma
yores me enseñaron en mi in
fancia. La Ley, la Justicia y la 
Democracia me amparan.

Juan Manuel Garrido Pa- 
dín/Alcalá de Henares.

La realidad es que nues
tros ingresos están por debajo 
de la media de cualquier em
pleado, de cualquier oficio, 
por modesto que sea.

Qué injusticia es que este 
esfuerzo obligado de una in
versión a que nos fuerza la po
lítica agraria actual, para ser 
competitivos nos elimine por 
completo la posibilidad de 
una ayuda de estudios, que 
debe concederse precisamen
te a los menos favorecidos de 
la sociedad.

No podemos resignarnos 
a esta situación. Hemos de 
agruparnos mediante asocia
ciones agrarias, como por 
ejemplo, AFAMMER (Aso
ciación de Familias y Mujeres 
del Medio Rural) y hacer va
ler nuestra razón y derechos. 
En estos momentos, los 
miembros de la asociación es
tamos en negociaciones con 
los delegados provinciales de 
Agricultura para esgrimir 
nuestros justísimos argumen
tos.

Covadonga Sanz/AFAM
MER. Madrid

Al amparo del Estado y 
bajo la tutela de la Constitu
ción, los padres de alumnos, 
en un intento por colaborar 
en la enseñanza de sus hijos, 
desarrollar al máximo su 
educación y ayudar a los es
tudiantes, profesores, centros 
de enseñanza y otros padres, 
deciden organizarse en aso
ciaciones, coordinadoras, fe
deraciones y confederaciones.

El trabajo de gestión no es 
excesivo, olvidando los malos 
ratos que se pasan al inicio 
por tanto trámite como lleva 
su legalización. Lo duro, por 
monótono y angustioso, son 
los pequeños grandes proble
mas que surgen por el mante- 
qimiento y progreso cuantita
tivo y cualitativo de los fines.

No me sirve para nada 
(osan decir muchos proble
mas), yo me ocupo de mis chi
cos y si viene algún problema 
me quejo ante el profesor, di
rector, inspector o Ministerio. 
Sus buenas intenciones para 
solucionar sus propios pro
blemas son obvias y loables. 
Lástima que también existan 
otros muchos problemas, que 
por la magnitud, dificultad o 
larga tramitación que conlleva 
su solución, superen sus posi
bilidades.

La unión hace milagros, 
donde una sola persona no 
llega, es alcanzable para mu
chos, para lo que con un mo
mento no se consigue, con

muchos se obtiene, es eviden
te. La verdad es que se piensa 
que ’aunque yo no vaya no va 
a importar’, una persona no 
se notará entre tanta gente, 
lástima que esa tanta gente se 
reduce, gracias a esas perso
nas, a unos cuantos padres 
que comprenden la necesidad 
de cooperar y se preocupan.

También está claro que los 
programas de educación del 
Ministerio no se ajustan a las 
exigencias que los padres tie
nen con respecto a las ense
ñanzas de sus hijos.

La falta de información de 
muchos padres y la desorien
tación en cuanto al sitio indi
cado donde le saquen de su 
ignorancia o le aclaren sus 
dudas, hace que se despreo
cupen o den grandes rodeos, 
con su consiguiente pérdida 
de tiempo y de ilusión para 
enterarse de sus deberes, de
rechos o sencillamente de un 
tema que les interese referen
te a la educación.

Estos y otros muchos que 
por no alargarme no describo, 
son ejemplos de por qué es 
necesario un sitio en los cen
tros de enseñanza, donde de 
una manera mancomunada, 
los padres traten todos los 
asuntos y les inquieten y por 
los que merezca la pena, de 
una manera ordenada, luchar.

APA C.P. Vicente Aleixan- 
dre/Torrejón de Ardoz

CHALET 
EN MECO
Individual, nuevo, 
220 m2, más ático, 

garaje, patio de 
50 m2., calefacción 

y chimenea.

Tel. 886 0161

VENDO 
NAVE 220 m2 
EN ALCALA 

DE
HENARES

Polígono Industrial 
C/ Avila. Solar de 420 

m2, altura de 5,5 
metros. .

Tel. 886 01 61

MARGINA CIÓN EN LAS BECAS DE 
ESTUDIOS DE LA POBLACIÓN RURAL
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A principios de los ochenta a San- 
**t¡ago Carrillo le aconsejaron que 
pusiera fin a su carrera política y que 
entrara a formar parte de la ejecutiva 
honorífica del mausoleo de Lenin, 
junto con otros venerables ancianos 
del comunismo español, que habían 
dedicado sesenta años de su vida a 
hostigar al partido socialista, por 
aquello de que el paraíso residía en la 
URSS del compañero Stalin.
T  a forma de aceptar don Santiago 
^-'C arrillo  su pretendida jubilación 
y pase a la reserva de las tinieblas ve
nerables y de las momias históricas 
fue la de rebelarse contra todo y con
tra todos, inventándose plataformas, 
mesas y camillas para conseguir la 
“unidad” de los comunistas, supues
tamente amenazada por la nueva 
marca política, Izquierda Unida, aun
que, en realidad, quien la estaba po
niendo en riesgo era el señor Gorba
chov, al otro lado del Volga, y el paso 
de la Historia.
"IT's tan vitalista este hombre, y an- 
-^ h e la  tanto obtener un papelito, si
quiera sea de comparsa o figurante 
en la comedia política, que, cuando 
ya olíamos a Carrillo chamuscado y 
abandonado por aquello que suponía 
su mundo ideológico, cayó la luz so
bre él y se arrepintió de sus pecados: 
hete aquí al antiguo azote de social- 
demócratas, transmutado ahora en 
acólito fervoroso de los nuevos vien
tos.

Santiago, con tal de no entrar en él, 
ha decidido abrir el mausoleo de 

Lenin para que salgan a tomar el sol 
todas las sombras que lo habitaban. 
Lenin, ¿quién lo duda?, seria hoy feli- 
pisía y optaría al puesto de director 
general del Ente Público RTVE, para 
manipular a las masas debidamente. 
O sea, algo así como María Antonia 
Iglesias* responsable de informativos.

T )akunin, siempre más dado las li- 
-*-*bertades campestres, andaría con 
Alfonso por los cañaverales de Doña- 
na, camino del cortijo de Juanguerra, 
soñando con la liberación de los des
camisados.
"Y7  Trotsky, en nuestros prosaicos 

días, iría de la mano de Enrique 
Curiel, trepando por el cuadro de ho
nor de la Fundación Europa, en pos 
de algún puesto seguro en las listas 
de las municipales, de esos que sirven 
como recompensa a toda una vida 
dedicada a la dura brega política y al 
difícil arte de la intriga.

Los tiempos cambian que es una 
barbaridad no ser socialdemócra- 

ta, parecen decirse ahora los carrillis- 
tas del momento, y, atacados por una 
inconcebible crisis de amnesia, han 
decidido dejarse pastorear por su bí
blico Moisés hacia ese club de intere
ses que se llama Casa Común de la 
Izquierda, en donde ya cabe incluso 
hasta Bush, despegando con sus su- 
perbombarderos B-52, desde el mis
mo vestíbulo de la Casa Común, has
ta las lejanas orillas de Irak, para de
jar allí sus promesas de Nuevo Orden 
Internacional, en forma de bombas y 
misiles.
X T  ombre, pues sí que es cierto que 

los tiempos cambian, a pesar de 
lo que uno pretendía, porque, caso 
de haber tenido éxito en lo que pro
pugnábamos, los tiempos hubieran 
cambiado en sentido opuesto, don 
Santiago.
" \7 , a lo mejor, estaba usted mucho 

más digno entre las sombras in
ciertas del mausoleo de la historia, 
aunque en el pedestal y con la peana 
de los recalcitrantes errados, pero 
fieles a su trayectoria, que en este pa
pel de pastor de tránsfugas y corre- 
veydiles con que nos desconcierta los 
esquemas, camarada.

Vuelve a tomar cuerpo en Alcalá el 
rumor o comentario que se extendió ha
ce algunas de semanas que indicaba que 
el alcalde de la ciudad, Florencio Cam
pos, podría abandonar, tras las eleccio
nes, la política local, para pasar a desem
peñar tareas autonómicas en la Comuni
dad de Joaquín Leguina.

El rumor podría ser una argucia de 
sus enemigos políticos para dañar la ima
gen política de un hombre, Florencio 
Campos, que ha adquirido un indudable 
protagonismo en los últimos meses. Pero 
también podría tratarse de una hipótesis 
con visos de realidad, puesto que la Ley 
Electoral permite ésta y otras ’anormali
dades", y, además, el alcalde Campos es
tá ya en estos momentos a caballo entre 
Madrid y Alcalá.

La cuestión, si quiere ser aclarada 
convenientemente, exige un rotundo 
compromiso público de que esto no su
cederá, e incluso una especie de "com
promiso moral" de quien ocupe el segun
do lugar en la lista del PSOÉ de que no 
accederá a la alcaldía por la puerta falsa 
de la renuncia del primero, aunque la 
Ley se lo permita, pero distorsionando, 
indudablemente, las expectativas demo
cráticas de los ciudadanos.

Se dice que el concejal del CDS de 
Alcalá, Manuel Galván, podría estar en 
contacto con miembros del PASOC, par
tido integrado en Izquierda Unida. Sin 
embargo, Galván ha desmentido expre
samente esta aproximación, ya que con
sidera que está donde se practica “u/i 
progresismo realista y  no utópico como en 
el PASOC”. Lo que sí ha recibido Gal
ván han sido ofertas de varios partidos 
políticos..., y en puestos con seguridad 
de salir elegido como concejal.

Siguiendo con ese partido, se comen
ta que hay bastantes forcejeos por el de
seado primer puesto en la lista electoral 
entre el presidente del CDS en Alcalá, 
José Fernández Acero, y el portavoz mu
nicipal, Gerardo Azañedo, que a pesar 
de sus manifestados deseos de volver a la 
docencia, estaría echando su cuarto a es
padas, no renunciando a ninguna posibi
lidad de futuro.

Quien podría estar pensando incluso 
la posibilidad de no figurár en las listas 
del CDS es la concejal Beatriz Díaz 
Manzanares. ¿Motivos? No querer ser

| A VUELAPLUMA
CONFIDE

Juan-Pablo Mañueco

CARRILLO
Y EL MAUSOLEO DE LENIN
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VCIAL
manzana de discordia entre 
los varones citados, si se le pi
de que secunde a cualquiera 
de ellos, y no poder conjugar 
dignamente su labor de con
cejal con su profesión de abo
gada, toda vez que el trabajo 
en la nueva legislatura sería 
mayor, si consiguen menos 
concejales como barruntan 
agoreros y futurólogos.

Esos peores resultados 
tendrían mucho que ver con 
el hecho de que se presentan 
los Renovadores que lidera 
Javier Zurdo, aunque sus pri
mos del CDS les digan que 
van a ser la lista con más mu
jeres que se presente, porque 
tendrán que ir, para cubrir 
huecos, todas sus esposas.

Hemos oído que un con
ductor que maneja la grúa 
municipal de Alcalá y retira 
los coches que controlan los 
parquímetros no posee el car
net apropiado para el vehícu
lo que conduce. Este es un te
ma sorprendente del que LA 
CRONICA informará con 
más detalle cuando pueda 
confirmarlo.

Nos han comentado que 
el concejal de Cultura y Ju
ventud ae Alcalá, Modesto 
Quijada, podría estar fomen
tando alianzas entre diferen
tes sectores del asociacionis- 
mo juvenil para obstaculizar 
la presencia de miembros 
pertenecientes a los grupos I 
Care y FAE, integrantes de la 
’Plataforma por la Paz*, en la 
formación de la próxima Jun
ta directiva de) Consejo de la 
Juventud.

Al parecer, Quijada ve 
con preocupación las peticio
nes reiteradas de ambos gru
pos respecto a la creación de 
una nueva Casa de la Juven
tud cuando recientemente el 
concejal ha cedido un magní
fico edificio que albergará a 
las Casas Regionales. La 2* 
Casa de la Juventud era una 
de las promesas que recogía 
el programa electoral del par
tido socialista en 1987.

NO HAY COSA PEOR QUE EL 
QUE NO QUIERE ENTENDER

T ric e n  que no hay cosa 
-*-^peor que el que no quie
re entender y esa es la im
presión que me produce el 
escrito de “réplica” de las 
casas “regionales” que pu
blicaba LA CRONICA DEL 
HENARES del pasado 15 de 
febrero a mi artículo sobre la 
concesión de una sede a las 
mismas por parte del Ayun
tamiento de Alcalá.
T  o escrito está ahí y me 
-^ratifico  en todo lo allí ex
presado. Creo que fui lo su
ficientemente claro y directo 
como para no dar lugar a 
dudosas interpretaciones, 
por lo que me atrevo a suge
rir a los “intérpretes” y a sus 
“inductores” que la próxima 
lean detenidamente un texto 
antes de lanzarse al vacío. 
CJiento de verdad no poder 
^ re fe rirm e  a los DOS ré
plicas, pero supongo que 
comprenderán que me cen
tre exclusivamente en la re
mitida a LA CRONICA, aun
que he de reconocer que 
contenido de la “otra” me 
motivaba mucho más¡ Y lo 
primero que me ha sorpren
dido es que vaya firmado 
por las casas regionales, 
pues no eran estas institucio
nes las aludidas y las que de
berían haber dado explica
ciones, entre otras cosas, 
porque no han sido ellas las 
que han adoptado las deci
siones que motivaron mi artí
culo. Pero, me consta, 
la sorpresa ha sido re
cíproca, pues también 
ellos esperaban las 
palabras de sectores 
más “rancios”, 
l ^ o  sólo no tengo 
^  ^  nada contra las 
casas regionales, sino 
que, como persona 
que antepone el amor 
a su tierra sobre otros inte
reses y que se proclama des
de hace muchos años caste
llano y  castellanista, com
prendo la razón de su exist
encia. No ha lugar, por tan
to, a cualquier “malainten- 
ciónn que se me pretenda 
imputar. Donde yo sí que 
encuentro premeditación es 
en su réplica; o si no, me 
quieren explicar ¿dónde he 
puesto en duda el carácter 
cultural de sus entidades? y

¿dónde he dicho que sus ac
tividades se reducen a un bar 
y  a una caseta en ferias? Lo 
único que dije es que sus ac
tos iban dirigidos a un colec
tivo “natural”, mientras que 
los de otras entidades se ex
tendían a toda la sociedad; 
en cuanto a mi referencia al 
bar y a las casetas, se centra
ba exclusivamente en expo
ner que poseen medios sufi
cientes para autofinanciarse 
el alquiler de un local, algo 
que no está al alcance de 
otras entidades, por razones 
obvias.
T )a ra  informar a la pobla- 

ción de sus “inquietudes 
y proyectos” no necesitan to
mar como pie palabras que 
no Salieron de mi pluma. 
TOero lo que sí que me 

preocupa de su escrito es 
aquella afirmación de que 
también hay “alcalaínos”

asociados a sus entidades, y 
me preocupa porque de ella 
parece deducirse que no se 
consideran como tales. Su
pongo que será un “acto fa
llido”, porque esa diferen
ciación es muy peligrosa; al
calaínos somos todos los que 
aquí estamos asentados o, 
por lo menos, eso es lo que 
yo creo.
C i  de algo podemos presu- 
^ m i r  los “Naturales” de 
Alcalá es precísámente de 
que hemos hecho gala de

una exquisita aceptación y 
tolerancia para con los de 
“fuera” y ahí están los 25 o 
26 concejales “no naturales” 
de Alcalá -de los 27 existen
tes- de nuestro ayuntamiento 
para confirmarlo. Es por eso 
que me preocupa que una 
condición que nunca se les 
ha negado parezca no ser 
asumida por vds., al estable
cer esa diferenciación.
T  o de la Casa de Alcalá y 
-*-^lo de “integrismo” son 
cosas que se oyen por ahí y 
que recogí tan sólo para re
producir un estado de opi
nión.
CJí es mía la de “ghetto”, 
^ p e r o  si releen mis pala
bras se darán cuenta que lo 
expresaba más como un te
mor, que como una asevera
ción. Por convicción propia, 
no soy amigo de los aisla
mientos y concentraciones 

sociales de ningún 
tipo, ya sea por ra
zón económica, cul
tural, de sexo, edad, 
confesión religiosa 
o, como es el caso, 
por procedencia 
geográfica. Los re
chazo porque consi
dero que favorecen 

poco la integración social, 
me suenan a premeditada 
marginación, y eso no va con 
mis ideas.
/ ^ r e o  que por hoy basta, 
^-''sin embargo, no puedo 
dejar de lamentar que todas 
las cuestiones planteadas en 
el “patio” de “marras” ha
yan quedado sin respuesta 
por parte de los auténticos 
responsables. Si malo es no 
querer entender, no lo es 
menos el no querer darse 
por aludido.

Todas las cuestiones planteadas en el 

"Patio" de marras sobre la concesión 

a las Casas Regionales de un edificio 

han quedado sin respuesta por parte 

de los auténticos responsables
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DESARROLLO ECONÓMICO 
Y EMPLEO (I)

■  Alcalá de Henares sigue siendo la capital del paro en la 
Comunidad de Madrid, con 11.454 parados en diciembre del 

pasado año, lo que significa más del 18% de la población
alcalaína

Este problema junto a la seguridad 
ciudadana, la vivienda y el tráfico por 
el centro de la ciudad, son con diferen
cia los que más les preocupan a los al- 
calaínos.

La Constitución Española en su ar
tículo 35 dice a este respecto:

“Todos los españoles tienen el deber 
de trabajar y  el derecho al trabajo, a la 
libre elección de profesión u oficio, a la 
promoción a través del trabajo y  a una 
remuneración suficiente para satisfacer 
sus necesidades y  las de su familia, sin 
que en ningún caso pueda hacerse dis
criminación por razón de sexo”.

Sigue diciendo la Constitución, más 
adelante, en su art. 40:

“Asimismo, los poderes públicos fo 
mentarán una política que garantice la 
formación y  readaptación profesiona
l e s ■

Para paliar esta lacra social que es 
el paro en Alcalá de Henares y dar 
cumplimiento a lo que nos mandata 
nuestra Carta Magna, debemos hacer 
un verdadero programa de desarrollo 
económico y empleo para Alcalá de 
Henares, basado en los sectores pro
ductivos con mayores perspectivas en 
nuestra comarca, a la vez que se forma 
profesionalmente a los ciudadanos pa
ra poder desarrollar esos sectores.

En este plan deben jugar un papel 
preeminente los siguientes elementos y 
agentes sociales:

-Desarrollo del Plan General de 
Ordenación Urbana en sus dos etapas 
(91-95 y 95-99).

-El desarrollo de la Universidad de 
Alcalá de Henares coordinando su la
bor formativa con las necesidades pro
fesionales que demanda la ciudad alca
laína.

-Adaptación de los institutos de 
Formación Profesional a las profesio
nes del futuro, elevando la calidad de 
su enseñanza a niveles que no nos ha-

f;an sentir vergüenza, cuando llegue la 
ibre circulación de trabajadores por 

toda Europa en 1.993.
-Los sindicatos como agentes acti

vos en la transformación del mundo 
del trabajo, elevando propuestas y al
ternativas, encaminadas hacia la conse
cución de la sociedad del pleno em
pleo.

-Pártidos políticos y entidades ciu

dadanas, impulsando ideas y progra
mas, encaminados a hacer una ciudad 
mejor y más habitable a la vez que se 
prioriza sobre los sectores generadores 
del mayor número de empleo, así co
mo de los colectivos sociales sobre los 
que hay que actuar en primer lugar 
(jóvenes y mujeres).

-Areas de gestión municipal. En un 
programa de empleo local, deben estar 
implicadas todas las áreas de gestión 
municipal y muy especialmente: Pla
neamiento Urbanístico, Desarrollo 
Económico y Enseñanza, aunque ya di
go, la sincronización de todas ellas es 
sumamente necesaria ya que todas 
ellas deben confluir en el mismo obje
tivo.

Sectores a desarrollar:
-Sector servicios, industrial, de la 

construcción, desarrollo de la Univer
sidad, desarrollo y reciclaje del comer
cio, desarrollo de la industria del turis
mo y hostelería, desarrollo de empre
sas auxiliares sector servicios.

Sector Servicios:
-Limpieza de inmuebles y vi aria, 

medio ambiente, servicios administra
tivos (gestorías, seguros, servicios jurí
dicos), imprentas, reproductoras, talle
res de reparaciones, empresas de ser
vicios y mantenimiento. Transportes.

DESARROLLO DE LA 
UNIVERSIDAD

La Universidad debe tener un pa
pel preminente en el desarrollo no so
lamente de Alcalá, sino de su comarca. 
El llevar a buen puerto el Convenio 
Multidepartamental firmado el 31-1-85 
por el Ayuntamiento, la Diputación de 
Guadalajara, la CA.M. y los Ministe
rios de Cultura, Justicia, Educación y 
Obras Públicas incluso ampliándolo si 
es menester o haciendo un nuevo con
venio.

DESARROLLO Y RECICLAJE 
DEL COMERCIO

El comercio es un factor económi-

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar
co de primera magnitud.

En Alcalá de Henares, éste comen
zó su esplendor en los siglos XIII y 
XIV con las ferias de ganado, pero no 
cobraría verdaderos bríos hasta el siglo 
XVI a calor de la Ciudad Universita
ria, después vendría una época deca
dente que coincidió básicamente con 
la decadencia de nuestra Universidad, 
volviéndose a recuperar a mediados de 
nuestros siglo al calor del desarrollo 
industrial.

Actualmente el comercio alcalaíno 
pasa por una época de incertidumbre 
motivada por el aterrizaje en la última 
décáda de grandes cadenas de distri
bución y por culpa de una nula planifi
cación comercial en los años del desa
rrollo industrial.

La alternativa debe pasar por no 
autorizar más asentamientos de gran
des cadenas de la distribución, a la vez 
que se hace un nuevo plan de acción 
comercial, ya que el actual está supera
do por los acontecimientos.

DESARROLLO DE LA INDUSTRIA 
DEL TURISMO Y LA HOSTELERIA

Es la “gran perla sin cultivar ” de Al
calá. El turismo ha sido un factor im
portantísimo en el desarrollo económi
co de nuestro país en los últimos trein
ta años; más diría yo, ha sido un factor 
de cambio vital en nuestra costumbre y 
hasta en nuestro comportamiento ante 
el mundo.

Alcalá de Henares, es una ciudad 
muy antigua, con una hermosa historia, 
con grandes vestigios históricos, en la 
que han nacido hombres ilustres como 
Cervantes y Azaña, sin contar con los 
que sin haber nacido en ella, han deja
do una huella importante como Cisne- 
ros, San Juan de la Cruz, Antonio de 
Nebrija, por poner sólo unos cuantos 
ejemplos, lo que hacen de ella una ciu
dad muy interesante para cualquier 
ciudadano del mundo. Ello nos da pie

Pasa a página siguiente
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y alas para dotar a esta ciudad 
de un potencial turístico y hos
telero tan importante como el 
de Santiago, El Escorial, 
Aranjuez, Chinchón, Mérida, 
etc.

Algunas alternativas en es
te campo podrían ser:

1. - Dar a conocer la ciudad 
y su historia a todos los ciuda
danos alcalaínos.

2. - Encargar un estudio a 
profesionales para el desarro
llo turístico en la ciudad.

3. - Creación de un instituto 
de promoción turística con el 
apoyo de la Fundación Colegio 
del Rey.

4. - Inclusión en Alcalá en 
las rutas turísticas, convenios 
internacionales, ferias de 
muestras y hermanamientos 
con otras ciudades españolas y 
europeas.

5. - Relanzamiento de la 
oferta cultural en coordinación 
con la Universidad y la Caja de 
Ahorros.

6. - Hacer convenios con las 
comunidades religiosas para 
poder visitar sus edificios y los 
tesoros artísticos que en ellos 
existen.

7. - Mantener la ciudad en 
situación decorosa, en limpie
za, alumbrado, seguridad ciu
dadana, vías de acceso y apar
camientos.

8. - Aprovechar la proximi
dad del aeropuerto y el futuro 
Campo de las Naciones para 
congresos, excursiones y expo
siciones.

9. -w Proponer a las Comuni
dades de. Madrid y Castilla La

Mancha la creación de un casi
no entre Azuqueca y Guadala
jara.

10. - Cooperar con el sector 
de la hostelería para mejorar 
la oferta de hoteles y restau
rantes y sobre todo para crear 
una escuela de hostelería lo 
suficientemente grande para 
formar en las mejores condi
ciones a los futuros profesio
nales del ramo.

11. - Por último, dotar a ese 
instituto de promoción turísti
ca de un equipo de profesiona
les con capacidad para gestio
nar y coordinar con la iniciati
va privada, con las entidades 
mencionadas y con todas las 
organizaciones sociales de Al
calá este proyecto dotándole 
de la infraestructura necesaria.

DESARROLLO DE 
EMPRESAS AUXILIARES 

DE SERVICIOS

El sector servicios deman
da una serie de empresas auxi
liares muy digna de tener en 
cuenta, aunque el volumen de 
empleo en cada una de ellas 
suele ser pequeño y mediano.

■  EMPRESAS DE 
LIMPIEZA VIARIA

Recogida de residuos sóli
dos, limpieza de oficinas e in
muebles, locales comerciales y 
centros de trabajo. El sector

cada día tiene más importan
cia y el volumen de negocio ya 
es digno de tenerse en cuenta, 
ya que el número de empleos 
directos podría estar cercano a 
los dos mil puestos de trabajo.

■  MEDIO AMBIENTE

Otro sector en alza, ya que 
la concienciación de los ciuda
danos por el respeto y admira
ción a la naturaleza hace que 
este sector vaya creciendo a 
pasos de gigante.

El volumen de empleo en 
este sector en Alcalá entre la 
iniciativa privada y las institu
ciones públicas puede estar 
cercana al millar de empleos 
con tendencia a duplicarse en 
los próximos cinco años.

■  SERVICIOS 
ADMINISTRATIVOS Y 

FINANCIEROS

El sector de oficinas, ban
cos, seguros, gestorías, servi
cios jurídicos, así como la em
presa auxiliar de éstas, como 
son imprenta, reproductoras, 
gabinetes de publicidad, etc. 
hacen de este sector un sector 
de futuro.

■  TALLERES AUXILIARES Y 
EMPRESAS DE 

MANTENIMIENTO

Una ciudad de servicios 
demanda cantidad de utensi

lios, maquinarias, edificios, lo
cales, enseres en general que 
en la mayoría de los casos no 
vale con su fabricación y venta, 
sino que luego necesitan de un 
servicio postventa que deman
da cantidad de pequeños talle
res y trabajadores autonómos 
para el mantenimiento de los 
mismos en unas condiciones 
óptimas. En cambio, el sector 
del automóvil es el más impor
tante.

■  TRANSPORTES 
COLECTIVOS Y DE 

MERCANCIAS

En una ciudad mixta como 
Alcalá, se requiere un servicio 
de transporte urbano bien ra
mificado, con buenos vehículos 
y con número suficiente de co
ches, que haga que las fre
cuencias sean cortas y a la vez 
haga que el servicio sea de ca
lidad no llevando los coches 
hasta la bandera.

En lo que se refiere al 
transporte interurbano ya sea 
por ferrocarril o por carretera 
ha de guardar el mismo nivel 
de calidad en el sentido más 
amplio de la palabra como ya 
he descrito en lo referente al 
trasnporte urbano.

Con respecto al tráfico de 
mercancías es necesario en 
primer lugar dotar de una bue
na red de acceso a las carrete
ras locales y comarcales, así 
como a los polígonos indus
triales que haga cómodo y flui
do el tráfico de camiones, ob
viando en la medida que sea 
posible el paso de camiones 
por el centro de la ciudad.

■  ALGUNAS IDEAS 
NOVEDOSAS SOBRE EL 

TRANSPORTE EN ALCALÁ

En cuanto a ideas novedo
sas yo daría las siguientes:

a) Estación de autobuses 
urbanos e interurbanos a las 
afueras de la ciudad.

b) Creación de dos aparca
mientos de camiones a ambos 
extremos de la ciudad.

c) Mejoramientos de los 
accesos a carreteras locales, 
comarcales y nacionales.

d) Prolongación de la Ter
cera y Cuarta Via hasta Gua
dalajara.

e) Enterramiento de las 
vías de ferrocarril en los ocho 
años de vigencia del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana.
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El Alcalde de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

ALCALA ES UN ARMA CARGADA 
DE FUTURO

X T  a de permitirme el amigo Celaya, y 
per dóneme por la licencia de tra

to, pero lo considero como tal, el uso 
de una de sus más conocidas poesías; 
pero, a fuerza de pecar de ’chovinismo’ 
aunque cargado de razón, nunca se pu
dieron colocar mejores términos que 
los utilizados por el juglar. El, para ha
blar de la poesía; en mi caso, para es
clarecer el mañana de una ciudad co
mo pocas.
'X 's  el momento de acallar aquellas 
-^-'voces del mal agüero que, en busca 
de un protagonismo que no le ha sido 
otorgado por los ciudadanos, quieren 
abandonar su papel de “chica de oro” 
para interpretar papeles fuera de sus 
limitadas dotes interpretativas. Cono
cemos nuestros males, pero lejos de 
convertirlos en epidemias devastado
ras, como así pretenden los nuevos mi- 
lenaristas, son susceptibles de ser tra
tados y, por supuesto, solucionados.

Que no piensen las lenguas viperi
nas que este alcalde se ha lanzado 

a una prematura campaña electoral. 
No intento aplicar medallas a mis va
cías solapas. Los que me conocen sa
ben que no hay en mí regusto por los 
tratamientos ennoblecedores, ni es in
tención de este edil pasear bajo palio. 
Es Alcalá de Henares, como un todo, 
la responsable de que en estos momen
tos aborde estas líneas con un optimis
mo desbordante. Son todos y cada uno 
de los al Calaínos los garantes de ese 
prometedor porvenir.

La mejor munición: 
los jóvenes

A larios acontecimientos han infundi- 
"  do en mí la satisfacción de saber 

que la labor en Alcalá está en marcha. 
Quizá no hemos alcanzado ese grado 
perfecto que, individualmente, a todos 
nos gustaría conseguir, pero tenemos

el arsenal cargado para lograrlo (per
dónenme por el uso de este lenguaje 
belicista, que sólo es achacable a la 
permeabilidad ante el actual derroche 
de información sobre el tema). Pero no 
nos perdamos. Tenemos la mejor mu
nición: los jóvenes alcalaínos. 
T Ju ran te  estas últimas semanas, he 

tenido la oportunidad de reunirme 
con los jóvenes, dentro de un plan de 
encuentros en los que pretendo, como 
representante del Ayuntamiento, co
nocer de cerca la problemática de un 
amplio colectivo de nuestra población. 
Hay quien ha considerado estas reu
niones como intensas, los hay también 

ue jas catalogaba de tensas.
i valoración personal estaría más 
cerca del primer adjetivo que del 

segundo, pero no es el momento de 
juzgar una primeras tentativas que han 
servido para conocer con la fuerza ex
presiva, algunas veces irrefrenable, de 
los propios protagonistas las necesida
des de la juventud de Alcalá. Aprove
cho para asegurar que son muchas. 
'P e r o  el resultado, entre otros, que 

pude extraer de estos encuentros es 
el ánimo, la pujanza y la capacidad de 
respuesta de nuestros jóvenes.
CJe equivocan aquellos que piensan 
^Tque los jóvenes son ajenos a la pro
blemática de nuestra sociedad, que no 
saben lo que quieren. Muy al contra
rio. Saben, conocen y quieren, y lo que 
es mejor, están dispuestos a pedir, a 
exigir que se dé la salida a sus proble
mas, que no se les deje al margen, que 
sus inquietudes no queden en el olvido, 
l i s t o s  son la munición de Alcalá, el 
■^ m e jo r  armamento, la tecnología 
punta.
/ ^ o n  este potencial, Alcalá de Hena- 
^ r e s ,  la que fuera cuna de cultura, 
tiene la obligación inexcusable de se
guir jugando un papel de preponde
rancia.
A lcalá es un arma cargada de futir-■ 

•**ro..., y en Madrid lo saben.

Rechaza su estancia en prisión

UN GUARDIA CIVIL 
ENCARCELADO POR 

SINDICALISTA PIDE A 
SERRA QUE LE MANDE A 
LA GUERRA DEL GOLFO

El guardia civil José Luis Bargados 
Fernández, encarcelado en la prisión mi
litar de Alcalá de Henares por su presun
ta relación con el sindicato clandestino 
del cuerpo, ha enviado una carta al mi
nistro de Defensa, Narcís Serra, en la 
que pide ser enviado a la guerra del Gol
fo, en vez de permanecer en el penal.

Bargados Fernández dice en su misiva 
que, puesto que en la tripulación de los 
barcos españoles hay marineros de reem
plazo que carecen de la experiencia y 
profesionalidad de un miembro de las 
fuerzas de seguridad del Estado, él está 
dispuesto a realizar Mtodas aquellas mi
siones militares que se le encomienden**.

Asimismo, señala que sus conoci
mientos en Medicina, carrera de la que 
ha realizado cuatro cursos, y el haber 
prestados servicios sanitarios en las aca
demias de Ubeda y Baeza, pueden ser 
útiles a las tropas españolas.

José Luis Bargados concluye su carta 
solicitando a Narcís Serra Msuplir en la 
zona del conflicto a uno de los marineros 
de reemplazo que voluntariamente lo de
see, al considerar que con la prestación 
del citado servicio seré más útil a la pa
tria que en un establecimiento peniten
ciario**.

El guardia civil desea ir al Golfo, “si 
es posible, formando parte de un equipo 
sanitario o poniendo mis servicios a dis
posición de la Cruz Roja Internacional”.

Bargados apunta igualmente que aun
que su situación laboral es de baja en el 
servicio, por padecer síndrome de ansie
dad, “el tratamiento psiquiátrico a que 
estoy sometido no ha sido inconveniente 
para internarme en una prisión a 500 ki
lómetros de mi familia, a pesar de que 
mi esposa está embarazada de 8 meses**

El guardia, especialista fiscal destina
do en el puerto de El Musel (Gijón), fue 
arrestado el 25 de enero de un delito de 
sedición militar, por lo que ingresó en

Crisión preventiva en Alcalá. Su mujer es 
i presidenta de la Asociación de Cónyu

ges de la Guardia Civil (ACCG) de Astu
rias.

En relación con este caso, el diputado 
de IU, Manuel García Fonseca, pregun
tará en el Congreso por qué se le encar
celó, en vez de investigar las denuncias 
que presentó el guardia por presuntas 
irregularidades de sus superiores.

Bargados denunció al brigada y al te
niente del puerto de Gijón ante el direc
tor general de la Benemérita, Luis Rol- 
dán, por considerar que, en su opinión, 
permitían la comisión de “graves irregu
laridades en el servicio**.
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IN TERCA M BIO  D E TERREN O S AYUNTAM IENTO/DEFENSA

EL DEPÓSITO DE SEMENTALES, 
FUERA DEL CASCO URBANO

EL MINISTERIO DE DEFENSA FINANCIARÁ ASÍ UN CUARTEL EN UCEDA

El pleno municipal de 
Alcalá del pasado martes 
aprobó el convenio del 
Ayuntamiento con el Minis
terio de Defensa, según el 
cual pasan a propiedad mu
nicipal los terrenos militares 
que hay entre el Paseo de 
Aguadores y la Vía de Cir
cunvalación, y la parcela de 
la Huerta de Sementales.

Por otra parte, el Depósi
to de Sementales será trasla
dado al Parque Natural, en 
la margen izquierda del río 
Henares.

El convenio contempla 
que, a cambio de la Huerta 
de Sementales, se entregan 
al ministerio unos terrenos 
situados en la zona conocida 
como La Alvega, a la vez que 
también se permutan, por los 
terrenos en el Paseo de 
Aguadores, otros solares si
tos en el polígono 41, en la 
zona de la antigua Universi
dad laboral.

El primer terreno, el de 
Aguadores y Vía de Circun
valación, tiene un total de 
36.810 m2, y el segundo, la 
Huerta de Sementales, un 
total de 16.000 m2., aunque 
la permuta se ha basado en 
las diferentes posibilidades 
de edificación que ambos 
tienen, resultado de multipli
car el número de metros 
cuadrados por el número de 
alturas.

El Ayuntamiento está 
muy satisfecho del acuerdo 
al que se ha llegado, ya que 
ha sido muy conveniente pa
ra la ciudad. Según declaró 
el alcalde, Florencio Cam
pos, se ha conseguido redu
cir la capacidad de edifica
ción en los terrenos militares 
en un 30%.

Los responsables de ges
tionar los inmuebles que po
see el Ministerio de Defensa 
han aceptado esa reducción, 
ante su gran interés por con
seguir los fondos necesarios 
para la construcción de las 
instalaciones que necesita la

Brigada Paracaididsta en 
Uceda (Guadalajara), donde 
tiene previsto radicarse des
de hace años. Por ello, los te
rrenos que ahora obtendrá el 
Ministerio de Defensa serán 
vendidos en el mercado li
bre.

Traslado largamente 
esperado por los vecinos

El abandono del Depósi
to de Sementales, largamen
te esperado por los vecinos, 
a causa de las molestias que 
producía la instalación mili
tar, es algo que se debía ha
ber producido en febrero de 
1988, tal como estipulaba el 
convenio firmado en el año 
84, cuando se firmó el acuer
do de compra.

Por ese acuerdo, el 
Ayuntamiento adquiría tres 
instalaciones del Ministerio 
de Defensa, el colegio de los 
Basilios, el de Caraccíolos, y 
el convento de Mercedarios 
Descalzos, que es el destina
do al Depósito de Caballos 
Sementales, por un total de 
220 millones de pesetas.

Este dinero se pagaría en 
cinco años, teniendo que es
tar a disposición de la ciudad 
estos establecimientos mili
tares al quinto año. En el 
año 84, el Ayuntamiento fir
mó un convenio con la uni
versidad de Alcalá, por el 
que se cedía a esta el uso de 
los edificios de Basilios y Ca- 
racciolos.

Sobre este protocolo se 
firmó el Congenio .Multide- 
partamental, en el que parti
cipan ministerios, Universi

dad, la Comunidad de Ma
drid, el Ayuntamiento.

Mientras, se fue gestando 
la idea de que el Depósito de 
Sementales saliese de la ciu
dad de Alcalá, pero que si
guiera radicado en Alcalá, 
en sus afueras.

Acuerdo sin 
expropiación

A raíz de esta declara
ción se comenzaron las ne
gociaciones con el ministerio 
de Defensa, para llegar al 
convenio actual. Si no se hu
biese llegado al acuerdo, se 
habría iniciado un proceso 
de expropiación con las in
demnizaciones correspon
dientes.

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior
Este sistema se ha seguido con la casa 

aneja a la Casa/Museo de Cervantes y 
con el jardín de la Facultad de Económi
cas, donde ha tenido que dictar senten
cia el Tribunal de lo Contencioso- Admi
nistrativo.

El acuartelamiento 
“Miguel Primo de Rivera”

En este convenio se incluyen todas las 
propiedades que ya estaba usando el 
Ayuntamiento para diversas 
actividades, y además, con la 
novedad de incluir el antiguo 
CIR, el actual acuartelamien
to,"Miguel Primo de Rivera", 
de la Brigada Paracaidista.

Esta es la única propiedad 
que le queda al ministerio de 
Defensa en Alcalá, puesto que 
el los cuarteles Lepanto y 
Príncipe los vendió al ministe
rio de Educación.

El antiguo CIR se incluye 
en el convenio en el sentido de 
que el ministerio de Defensa 
se compromete a estudiar una 
oferta al Ayuntamiento alca- 
laíno, en unas condiciones que 
todavía están por determinar.

Dificultades

Para el alcalde, Florencio 
Campos, el actual no ha sido 
“un convenio sencillo, porque 
tiene elementos que se han ido 
incorporando y han ido retra
sando la firma: tras negociar
se la valoración de una parce
la, seguidamente se entraba 
en otra, y así por el estilo”.

El alcalde calcula que en 
un período de seis a ocho años 
todas las propiedades del mi
nisterio de Defensa tendrán 
carácter civil, “que es a lo que 
aspira la ciudad, que sólo ha
ya propiedades civiles dentro 
del casco urbano. Además, al 
ministerio de Defensa le inte
resa en estos momentos, en 
desarrollo de los planes estra
tégicos de la nueva configura
ción de la defensa, salir de las ciuda
des”.

Parcela por parcela

Para el alcalde, otra ventaja de este 
acuerdo es que no se tendrá que destinar 
ni una sola loseta de los presupuestos 
municipales, ya que se intercambian 
unos terrenos por otros. A cambio de los r a i d  i  i u i c u u u  v ^ a u i p r » ,  a u c m < n >  u c

no costarle dinero al municipio, otra ven Félix Rodríguez

taja que se obtiene de este convenio es 
que se ha podido rebajar hasta un 32% 
de la edifícabilidad que tenía reconocida 
el ministerio de Defensa, según las Nor
mas Subsidiarias de 1984.

“Lo que pasa es que al no ejercer esa 
edifícabilidad, nosotros hemos aprove
chado el Plan General, rebajando la edi
ficación media en todas las parce'as, al
go que han aceptado porque es un dere
cho reconocido. Si no, les tendríamos 
que haber indemnizado”.

Para el alcalde, el ministerio de De
fensa ha accedido el intercambio en estas 
condiciones debido al interés que tiene 

en obtener terrenos e inmue
bles, de los que después tener 
un beneficio económico, con 
el fin de financiar, en este ca
so, la construcción de las ins
talaciones donde se radicará 
la Brigada Paracaidista, en 
Uceda (Guadalajara). Esta 
construcción costará alrede
dor de seis o siete mil millo
nes de pesetas.

terrenos del ministerio de Defensa, el 
Ayuntamiento entregará unas parcelas 
que ha ido adquiriendo a través del desa
rrollo del Plan General de Urbanismo, 
de acuerdo a los convenio urbanísticos 
que ha desarrollado el Ayuntamiento 
con los propietarios, por las cesiones de 
suelo.

En cuanto a la valoración de las par
celas, no se hace en virtud de su tamaño, 
sino de su edifícabilidad, o sea de los me
tros cuadrados edificables, lo que depen
de de las alturas y tamaño permitido del 
edificio.

Estas valoraciones han sido duras,

Los terrenos que pasan a 
propiedad de Defensa serán 
puestos en venta, para que lo 
adquieran promotores inmo
biliarios y se construyan y 
vendan las correspondientes 
viviendas.

El alcalde ha señalado que 
en cuanto al antiguo CIR, 
cuando se vaya la BRIPAC 
(algo decidido hace tres
años) se tendrá que llegar a 
un acuerdo según el cual el 
Ayuntamiento reconozca
unos derechos de edificabili- 
dad, a cambio de varios terre
nos.

“Esto es algo interesante 
para ellos, porque ahora ahí 
no se puede edificar nada, si 
no se cambia la calificación. 
Nos tendremos que poner de 
acuerdo en cuanto a esos de- 

Acta del acuerdo de 1984 entre el alcalde de Alcalá y el Capitán rechos de poder edificar”. 
General de la I Región Militar, que ha servido de base a los ^or olro ^do, la salida del

posteriores convenios. ^ P 05'10 de Sementales fuera
del casco urbano es algo que
tanto vecinos como las fuerzas 

de la oposición han venido pidiendo des
de hace varios años, y que han manifesta
do públicamente en muchas ocasiones.

En junio del año pasado, por ejem
plo, un grupo de vecinos y militantes de 
Izquierda Unida intentaron entrar al 
acuartelamiento, con el fin de colocar 
una pancarta alusiva a esta salida, sin éxi
to, dado que las fuerza militares se lo im
pidieron.

porque se han reducido los derechos de 
edificación que tenían los terrenos hasta 
un 30%, “en el ministerio de Defensa es
taban sublevados, pues cada vez que ve
nían, nosotros les recortábamos”, según 
comenta, coloquialmente, el alcalde.

Dos ventajas

El ministerio pondrá 
sus terrenos en venta
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DESDE EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

¿PUEDE SER VERDAD?
I Hace días pasaba por la Asamblea de Madrid, lugar donde los 

diputados regionales discuten, proponen e incluso legislan para 
la Comunidad. De verdad, aquello está muy “movidlto” con 

dimes y diretes por todos los pasillos.

/^ o m o  es lógico, todo lo
escuchado solamente 

tiene el mérito de invitar a la 
reflexión. Se podía oír entre 
otras muchas cosas:

“La Comunidad de Ma
drid está paralizada”. “El 
Equipo de Gobierno socialis
ta, dividido”, “I.U. pactará 
con el PSOE”, “Los del Gru
po Mixto han perdido la on
da, aunque a algunos les 
tienta irse al P.P., entre ellos 
uno de Alcalá de Henares”, 
(al menos no son mal vis
tos). “C.D.S. tiene que luchar 
mucho, para conseguir repre
sentación, la candidato, Ro
sa Posada, mujer de gran va
lía”, “P.P. aunque hablen y  
digan, lo tienen m al”, “su ac
titud sobre el Golfo es dema
siado ’tacheriana’.

Todo esto posiblemente 
no tenga mayor transcen
dencia y puede incluso ser el 
disco rayado de cada día.

Pero mis sentidos, audi
tivo y visual, pusieron mayor 
atención cuando aseguraban 
que el alcalde actual de Al
calá de Henares, no se pre
sentaría a la reelección ya 
que el Sr. Leguina, quería 
pagarle su fidelidad, nom
brándole consejero.

Hace días, escribía en 
LA CRONICA que no era 
justo presentarse a candida
to en una población y luego 
abandonar. Razonaba el te
ma por la importancia que 
tienen las personas en la 
gestión, había que evitar que 
en el paraguas de las siglas 
se refugiaran personas con 
unos intereses distintos a los 
propios de un edil.

Es verdad que los parti
dos eligen a los represetan- 
tes y que cada grupo está 
formado por, personas que 
han sido elegidos por sus 
respectivas asambleas inter
nas, pero a veces prevalece

la amistad y el amiguismo
de según quién, e incluso el 
simpático de turno que se 
lleva bien con todos, (por 
tanto no creará problemas), 
y otras sinuosidades perso
nales, sin tener en cuenta su 
capacidad personal en la 
gestión. Dichas personas, se 
pueden encontrar de conce
jales en los Ayimtamientos y 
las consecuencias las paga
rán los ciudadanos.

“Desde el Centro” sugie
ro que se intente eligir a los 
mejores desde la eficacia, la 
gestión, la calidad humana, 
y ellos trabajarán por conse
guir una ciudad mejor. De 
la que todos nos vamos a be
neficiar, muy especialmente, 
los que criticamos la gestión 
municipal, ya que lo hace
mos porque amamos a nues
tra ciudad, como lo demues
tra el sentido constructivo 
que utilizamos.

No nos valen las críticas 
en lugares cerrados o los si
lencios entendidos como ac
ciones pasivas. Es necesario, 
decir en voz alta las cosas 
que no nos gustan, provo
cando que sean oídas y es
cuchadas, para poder exigir 
que se rectifique. “Desde el 
Centro” me ofrezco para ser 
un engranaje más, que mue
va esta máquina tan pesada 
que es la mayoría silenciosa. 
Para facilitar que las prome
sas se cumplan y que sean 
tomadas en consideración 
todas las opiniones.

Para llegar a conseguirlo 
hay cauces y, desde luego, 
los distintos grupos, cada 
uno de nosotros podemos 
serlo.

Es necesario perder el 
miedo a pedir colaboración 
a la oposición para que esta 
hable por ellos en los foros 
donde el ciudadano corrien
te no tiene acceso.

LA BALANZA

Rafael Jiménez Valcárcel

TEORIA DE LA RELATIVIDAD 
ARRENDATICIA

T ^espués de milenios de 
búsqueda en una natu

raleza que se nos presentaba 
inmutable y bastante senci
lla, gracias a los dioses que 
continuamente se encarga
ban de tenerla en movimien
to, el hombre descubrió que 
la realidad es bastante más 
complicada, gracias al enun
ciado del principio de relati
vidad por el señor Albert 
Einstein -que, de haber sido 
inglés, le habrían titulado Sir 
Albert-.

Y si esto ocurrió en el 
mundo de las ciencias empí
ricas no tiene nada de parti
cular que las ciencias nor
mativas, por excelencia el 
Derecho, también tengan su 
teoría de la relatividad. ¡Y 
qué mejor exponente que el 
arrendamiento de fincas ur
banas!

Durante años y años nos 
venimos empeñando en pro
clamar la igualdad de todos 
los nacidos en esta tierra 
patria. Las Leyes Funda
mentales del Movimiento lo 
enfatizaron de tal forma que 
la escuela freudiana del psi
coanálisis pudo haberlo to
mado por demostración 
irrefutable del hecho hoy 
evidente en la política qUe 
dice: “haz todo lo contrario 
de lo que pienses y  niega sólo 
lo que sea abrumadoramente 
evidente”.

Nuestra Constitución, con 
mejores intenciones que re
sultados prácticos, entroniza 
el principio de la igualdad 
de los ciudadanos a nivel 
panfletario, hasta el punto 
de creernos inmersos en ple
na Revolución Francesa. Y 
debemos alabar con firmeza 
tan justos ideales. '

Pero el problema -los pro
blemas-, siempre aparecen

en el momento de la transi
ción de la teoría a la prácti
ca. Y lo que no deja de ser 
un admirable ejercicio pro
gramático se convierte en la 
clave de la relatividad nor
mativa.

¿Saben ustedes cuántas 
especies existen en la actua
lidad de contratos de inqui
linato? Creo que aún siendo 
una cuestión sumamente im
portante pocos “(Esputados” 
se atreverían a dar siquiera 
una respuesta aún remota de 
la cuestión. Porque a la vaca 
del inmueble con ubre de al
quiler no hay quien la en
tienda.

Y apriétense los “machos” 
aquellos que se atrevan a 
simplificar la situación. Les 
pronostico una sonada de
rrota electoral.

Resulta que por ciertos 
prados vagan los arrenda
mientos sometidos al dere
cho común. Por otros, los in
quilinos con contrato ante
rior a 1.964 pasan de los ín
dices de precios al consumo, 
porque a ellos no se les pue
de aplicar la carestía de la 
subida de la vida. Hay otro 
“colono”: los que firmaron 
su contrato después del año 
1.964, pero antes de la Ley 
Boyer, que no hacen más 
que nadar entre dos aguas, y 
por último, los que firmaron 
su contrato después del mes 
de abril de 1.985, que andan 
siempre con el casco puesto, 
por si les aplasta el cascote 
del lanzamiento sin plazo de 
gracia.

¿Hay algo más relativo que 
el inquilinato? Pues creo 
que no, porque en conclu
sión sólo consiste en la rela
ción entre el espacio que 
ocupa y el tiempo en que fir
mas el contrato.
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C on el n o m b re  de R enovado res In d e p e n d ie n te s  d e  A lcalá

RENOVACION DEMOCRATICA SE 
PRESENTARA A LAS MUNICIPALES CON 

JAVIER ZURDO COMO NUMERO UNO

Javier Zurdo, con Fernández Acero, presidente del CDS/Alcalá

La Asociación de Renova
ción Democrática, se presenta
rá a las próximas elecciones 
municipales, con su presidente 
en Alcalá, Javier Zurdo, como 
número uno de la lista, a pesar 
de que todavía existen algunas 
dudas en el seno de esta forma
ción, cuyos miembros califican 
de “mínimas”.

Su presidente nacional es 
Fernando Castedo y Abel Cá
diz es el presidente de la Aso
ciación en la Comunidad de 
Madrid, aunque ellos enfatizan 
que son una formación con una 
gran vocación local, “por y para 
Alcalá”.

La Asociación de Renova
ción Democrática está formada 
por ex-miembros del Centro 
Democrático y Social, partido 
del que se escindieron tras el 
congreso de este partido en 
Torremolinos (Málaga), el año 
pasado.

Esta asociación se presenta
rá bajo el nombre de Renova
dores Independientes de Alcalá 
(RIA), y tal como asegura su 
secretario, José Vicente García 
Sánchez, “no nos van a faltar 
nombres para formar la lista”, a 
pesar de ser una asociación que 
cuenta con una treintena de mi
litantes, aproximadamente.

La candidatura la presenta
rán a primeros o mediados de 
marzo, y su oferta a los ciudadanos alca- 
laínos girará en torno a hacerse eco de 
las preocupaciones de los vecinos. “Lo 
que queremos es revitalizar la política 
en Alcalá y estimular la participación 
ciudadana”, señala García Sánchez.

Los Renovadores Independientes re
calcan que son un proyecto para Alcalá. 
Aunque pertenecen a la Asociación de 
Renovación Democrática, no dependen 
del beneplácito de Castedo para afron
tar su proyecto, “algo que no pueden de
cir todos los que se declaran inde
pendientes, ahora que hemos surgido 
nosotros”.

Revitalizar la vida política

Los Renovadores cuentan con un 
presupuesto de financiación modesto, 
de uno ó dos millones de pesetas, que se

sufragará entre todos los militantes. 
“Nosotros no somos potentados, y no 
vamos a hacer una campaña de grandes 
campañas de anuncios en los medios de 
comunicación, sino que somos conscien
tes de que tenemos que salir a la calle, y 
darnos a conocer por nuestro trabajo, 
con una labor de equipo”, precisa José 
Vicente García.

También piensan hacer fiestas o acti
vidades parecidas, con el fin de recabar 
fondos entre los simpatizantes de la aso
ciación, “algo que antes hacían mucho 
las organizaciones de izquierda, y ahora 
no tanto, parece que el dinero les viene 
de otro lado”, según ironiza García.

Los Renovadores Independientes se 
quieren presentar como una alternativa 
local a los partidos consagrados, a los 
que acusan de “cogerle gusto al sillón”, 
por lo que quieren “revitalizar la vida 
política, pues se ha llegado a un punto, 
que parece que se propugna la absten
ción, porque cada partido tiene su bolsa

de votos y parece que se 
conforma con eso”, afirma 
José Vicente García.

Los Renovadores quie
ren recoger las quejas de 
los ciudadanos, “algo que 
nos gustaría que lucieran 
todos los partidos, pero 
cuando tienen medios no 
hacen nada por resolver los 
problemas. Por ejemplo, 
está el caso del INAP, el 
Instituto Nacional de las 
Adminsitraciones Públicas, 
una institución académica 
que cumplía una importan
te función, se la han lleva
do a Madrid, y aquí, como 
están a la orden, pues na
die ha dicho nada”.

Otra cosa que critica 
José Vicente Gómez es 
que se hagan planes de 
obras, “curiosamente, en 
período electoral, o que no 
se planifiquen, de forma 
que se presupuestan 70.000 
millones de pesetas, por 
ejemplo, y luego sube hasta 
el doble”.

Un punto fundamental 
de la filosofía que mueve a 
los Renovadores es que 
“no se busque al ciudada
no sólo cuando llegan las 
elecciones, como si los ve
cinos fueran tontitos, en 
general, en todas las elec

ciones”.
Los Renovadores quieren presentar

se con la idea de prestar “más atención 
a los vecinos y a sus problemas, pero en 
todo tiempo, no llegar a concejal, y en
tonces sólo dedicarse a sentarse y a de
cir a su secretaria que no le molesten 
cuando le llamen, o ir a alguna fiesta, 
cuando hay que salir ante las cámaras”.

Otra idea que quieren proponer es la 
de un Defensor del Municipio, “una 
idea que pueda canalizar esas quejas 
que muchas veces los vecinos tienen 
miedo de hacer”.

Los Renovadores han estado reali
zando contactos con todos los partidos, 
con la idea de comparar ideas y propo
nerles integrarse en sus listas como in
dependientes, algo que han hecho ya 
con CDS e IU, sin más resultado que el 
de tener reuniones de conocimiento mu
tuo o de carácter social, en el caso del 
CDS.



22 de febrero de 1991 LA CRONICA del Henares 39

Desde siempre, hombres y mujeres de Alcalá de Henares 
y Guadalajara vienen manteniendo excelentes relaciones de amistad 
y vínculo familiar.
Desde hace muchos años, estamos resolviendo juntos 
importantes problemas comunes (agua, energía, transportes, 
comunicaciones, etc.)
Desde hace muchos años, las relaciones empresariales, 
profesionales y laborales de ambas ciudades se incrementan 
día a día.
Desde hace muchos años, jóvenes estudiantes universitarios 
de Alcalá y Guadalajara comparten aulas en escuelas y facultades, 
integran promociones de titulados y establecen vínculos 
permanentes de amistad y trabajo.
Desde ahora, porque tenemos muchas cosas en común, y para 
estar más cerca de todos, abrimos nueva Oficina en el mismo centro 
de Alcalá de Henares.

Calle Tinte, 4. Tel. 888 58 11 
28801 ALCALA DE HENARES

CAJERO AUTOMATICO PERMANENTE
(Red 6000) (Servicio día y noche.
Laborables y festivos)

nnn□nnnon

CAJA DE AHORRO PROVINCIAL DE GUADALAJARA

Caja de Guadalajara
C uen ta  con nosotros.
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L a s  m u lta s  en  la  zo n a  de  los p a rq u ím e tro s  p u ed en  n o  te n e r  v a lid ez

EL COLEGIO DE LA PALOMA 
PASARÁ AL AYUNTAMIENTO

IU pide que se destine el 0,2% del presupuesto a las víctimas de la guerra del Golfo

El pleno que el Ayunta
miento de Alcalá celebró el 
pasado martes aprobó que se 
inicie el expediente de expro
piación del Colegio de La Pa
loma o de Málaga, en caso de 
que no se llegase a un acuerdo 
con el Ayuntamiento de Ma
drid, actual propietario del in
mueble.

Otro asunto que trató el 
pleno alcalaíno fue la aproba
ción definitiva del reglamento 
de sanciones por las infraccio
nes que se cometan en los 
aparcamientos que regulan los 
parquímetros instalados hace 
poco más de un mes.

Según apuntaron algunos 
miembros de la oposición, 
existen fuertes indicios de que 
las multas que se han puesto 
hasta ahora podrían ser inváli
das y tendrían que devolverse 
o no cobrarse. La sanción má
xima será de 15.000 pesetas, 
por el estacionamiento indebi
do durante todo un día, repi
tiéndose cada día que pase.

En cuanto a mociones y 
preguntas, fueron mayoría las 
de Izquierda Unida, quien 
propuso en una moción que se 
destinase un 0,2% del presu
puesto municipal a ayuda hu
manitaria para las vítimas de 
la Guerra del Golfo Pérsico.

Antes de discutirse los 
puntos del pleno, el alcalde 
dio cuenta de sus decretos, 
entre los que se encontraba el 
que sanciona al conseije que 
citaba el concejal de Personal 
la semana pasada en LA 
CRONICA DEL HENARES, y 
al que también se había referi
do el comité de empresa del 
Ayuntamiento.

La sanción es de suspen
sión de sueldo durante dos se
manas. El portavoz de Iz
quierda Unida, Rafael García 
Poveda, pidió que se le retira
ra la sanción, al considerar 
que era improcedente. El con
seije citado ha negado que 
diese vueltas alrededor del al

calde o que faltase al respeto 
de nadie, sino que únicamente 
orientó a una señora a que 
preguntase al alcalde sobre su 
problema.

Por otro lado, el alcalde 
cedió a la ciudad la medalla 
que le fue otorgada por la uni
versidad de Alcalá, al conside
rar que debe formar parte del 
patrimonio municipal y no del 
suyo personal.

Contactos con el 
Ayuntamiento de Madrid

En cuanto a la posible ex
propiación del Colegio de La 
Paloma, se aprobó que se ini
ciase, con la abstención del 
CDS.

De todas formas, en pri
mer lugar se agotarán los con
tactos con el Ayuntamiento de 
Madrid, actual propietario, 
con el fin de que se cambie la 
calificación del terreno, que 
ahora está inscrito como de 
servicio público, por lo que es 
inexpropiable, para que pase 
a ser bien patrimonial.

En los terrenos del campo 
de La Paloma el Ayuntamien
to tiene previsto la construc
ción del nuevo mercado de 
abastos, toda vez que el lugar 
actual es de difícil acceso para 
los proveedores y clientes que 
acudan con su vehículo.

En cuanto a la residencia 
adyacente al Colegio, también 
propiedad del Ayuntamiento 
madrileño, se llevan cuatro o 
cinco meses de conversacio
nes para formalizar una per
muta, con el fin de establecer 
allí una institución de carácter 
internacional, “pero el Ayun
tamiento de Madrid no sabe, 
no contesta, y no se define”, 
según ha dicho el alcalde.

En caso que el Ayunta
miento de Madrid no respon
diera a este requerimiento de 
recalificación, el Plan General

de Urbanismo lo tiene reseña
do con la nueva denomina
ción, y su calificación será la 
nueva en cuanto se apruebe el 
Plan.

Según la calificación actual 
del Colegio de La Paloma, co
mo de servicio público, por lo 
que no lo puede transferir, 
permutar, alquilar o vender. Si 
pasa a ser bien patrimonial, se 
pueden realizar todas estas 
operaciones.

Además, explicando este 
asunto, el alcalde señaló que 
el Ayuntamiento madrileño ni 
siquiera se ha personado 
cuando se ha cambiado la ca
lificación en la redacción del 
nuevo Plan de Urbanismo. 
Con la búsqueda de acuerdo, 
el Ayuntamiento de Alcalá se 
comprometería a compensar 
al de Madrid, mediante una 
negociación.

En caso de ir a una expro
piación, la indemnización se
ría menor que la compemnsa- 
ción por acuerdo.

El CDS se abstuvo en este 
punto, ya que consideraba que 
era tirar la pelota al Ayunta
miento de Madrid, cuando es
to era una cosa que venía de 
antes, con equipos socialistas 
rigiendo el municipio de Ma
drid, algo en lo que abundó el 
concejal del Partido Popular 
López Borreguero.

Multas no válidas

En cuanto al reglamento 
de sanciones para la zona de 
parquímetros, se aprobó defi
nitivamente.

Según los concejales de Iz
quierda Unida y CDS, las 
multas y retiradas de vehícu
los que se han producido has
ta ahora carecen de legalidad, 
al haberse producido antes de 
esta aprobación definitiva.

El concejal de Planea
miento, Teodoro Escribano,

afirmó que no les competía el 
quitar o no las multas, pero 
que “no vendría mal que se 
reconociese alguna vez un éxi
to del equipo de gobierno, al
go que está resultando positi
vo para los ciudadanos”.

Rafael García Poveda, 
portavoz de IU, dijo que 
mientras unos vecinos le indi
caban que hay más espacio 
para aparcar, otros le señalan 
que lo que se ha hecho es ex
tender la corona que contiene 
los problemas de aparcamien
to del centro del casco urba
no.

Por su parte, el concejal 
’popular’ López Borreguero 
resaltó que era un gran éxito 
la instalación de parquíme
tros, pues ahora un coche ya 
no podía estar aparcado todo 
el día. En cuanto a las multas, 
si era verdad que no tenían 
validez, que se devolviesen.

La concejal del CDS, Bea
triz Díaz, que su partido en su 
momento ya había propuesto 
que para solucionar el proble
ma de la falta de espacio para 
aparcar en el centro, se cons
truyesen aparcamientos disua
sorios en el campo de fútbol 
de La Paloma y en la plaza de 
Atilano Casado.

El propio alcalde, Floren
cio Campos, tiene la impre
sión, según sus propias decla
raciones, de que no se puede 
sancionar con la aprobación 
provisional. “Si se han produ
cido sanciones indebidas, ha
brá que anularlas, y conse
cuentemente devolverse el di
nero en caso de que se hubie
sen cobrado”, señaló.

Las sanciones que fueron 
aprobadas establecen unas 
multas de 2.500 pesetas como 
mínimo, y de 15.000 pesetas la 
máxima, correspondiente a un 
estacionamiento indebido du
rante todo el día.

Esta sanción se repetirá 
por cada día que pase, mien
tras que la grúa retirará los
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Un momento de la sesión plenaria del Ayuntamiento de Alcalá, correspondiente
al mes de febrero

vehículos en caso de entorpe
cimiento excesivo del aparca
miento.

Aparcamientos
subterráneos

Dentro de los numerosos 
puntos sobre asuntos urbanís
ticos, se aprobaron varios re
lativos a los aparcamientos 
subterráneos.

Se aprobó la realización 
en dos fases del que está si
tuado en la calle Salamanca, 
donde se encuentra el ambu
latorio, y que está adjudicado 
a la empresa Gestión de 
Aparcamientos.

También se aprobó el plie
go de condiciones que han de 
regir en la construcción y ex
plotación de los situados en la 
calles Gran Canal, Río Sorbe 
y San Vidal.

Se admitió a trámite las 
peticiones de la empresa In
fraestructuras Madrileñas en 
relación con los aparcamien
tos subterráneos para residen
tes en las calles Coruña y Juan 
de Austria, así como se adju
dicó el aparcamiento de la 
calle Santorcaz a la empresa 
Espacios Madrileños.

■  ABSTENCIÓN POR NO 
CONTARSE CON ESTUDIOS 

GEOFÍSICOS

En todos estos puntos el 
Partido Popular se abstuvo, 
tal como viene siendo habi
tual, al considerar que no es
tán hechos los pertinentes es
tudios geofísicos que garanti
cen que no van a surgir pro
blemas de habitabilidad, tal y 
como ya ha ocurrido, algo que 
ha ocasionado protestas veci
nales, y en algún caso, la para
lización de las obras de cons
trucción del aparcamiento.

Acuerdos con el 
personal municipal

Igualmente, resultó apro
bado el acuerdo al que el 
Ayuntamiento ha llegado con 
su personal, de forma que se 
incrementan sus retribuciones 
del 6,26% al 7,22%.
, El pleno aprobó, por una
nimidad, el convenio entre el

Ayuntamiento alcalaíno y la 
Comunidad de Madrid, según 
el cual se transfieren las com
petencias sobre los programas 
de salud mental que está de
sarrollando el primero al Ser
vicio de Salud Mental que de
sarrolla la Comunidad, de for
ma que los empleados munici
pales dedicados a la salud 
mental en Alcalá pasen a ser
lo de la Comunidad.

Escuela infantil

El Ayuntamiento cederá 
350 metros cuadrados del te
rreno del colegio público Mi
guel Hernández, en el distrito 
VI, a la Comunidad de Ma
drid, para la construcción de 
una escuela infantil.

Francisco González Adra
da, concejal de IU, acusó al 
equipo de gobierno de que no 
iban a poder cumplir su obje
tivo de que hubiera una es
cuela infantil por cada distri
to, antes de acabar el periodo 
municipal.

El concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, le contestó 
que mientras este punto se 
traía al pleno, su adjudicación 
había salido en el Boletín Ofi
cial de la Comunidad de Ma
drid, y que con esta escuela

ahora aprobada se tendrá una 
por cada 2.000 niños en Alca
lá de Henares.

■  Batería de Preguntas

En el capítulo de mocio
nes, Izquierda Unida presentó 
una completa batería de pre
guntas junto con una moción. 
En ella se pedía que el Ayun
tamiento dedique el 0,2% de 
sus presupuestos a la ayuda 
humanitaria a las víctimas de 
la guerra del Golfo Pérsico, 
para quienes se canalizaría tal 
ayuda a través de la Cruz Ro
ja.

La moción despertó califi
caciones de “demagogia” por 
parte del concejal del PP Luis 
Garrido Lestache, y el recor
datorio por parte del concejal 
del CDS, Gerardo Azañedo, 
de una moción centrista en 
términos parecidos, y que sin 
embargo, IU se abstuvo en su 
votación.

Por su parte, el concejal 
por IU, Francisco González 
Adrada, señaló que esta mis
ma moción había sido presen
tada por los grupos del PSOE 
y de IU en el ayuntamiento 
madrileño y por el propio 
PSOE en un pleno de la loca
lidad de Getafe, sin que en
tonces fuera calificada de de

magógica por parte de los 
representantes socialistas.

De la misma forma, Iz
quierda Unida preguntó al 
presidente de la comisión de 
Planeamiento, y concejal de 
esta materia, Teodoro Escri
bano, sobre el retraso que, se
gún afirmó el portavoz de IU, 
estaban sufriendo las obras de 
mejoramiento en la zona exis
tente entre la Vía Compluten
se y el Camino de la Esgaravi- 
ta.

Señalaban que en noviem
bre de 1988 plantearon la ne
cesidad de realizar esta , 
aprobándose meses después 
un proyecto por valor de 59 
millones de pesetas, el cual se 
adjudicó en abril de 1990, con 
un plazo de ejecución de doce 
meses.

Afirmaban que a falta de 
dos meses de cumplirse ese 
plazo, sólo estaba hecho un 
25% de las obras, por lo que 
preguntaban cómo se iban a 
agilizar. El concejal Escribano 
les contestó, que, al contrario, 
esta obra, en muchas de sus 
partes estaban al 80%, aun
que en algunas se tenía reali
zado un ^0%, así como que 
estaban en estudio los proble
mas jurídicos surgidos en la 
calle Coruña, y que el plazo 
acababa el 17 de septiembre y 
no en abril de este año.

Félix Rodríguez
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Del 11 de feb re ro  a l 8 de m arzo , en  los colegios V ives y  H e rn á n d e z

LOS PADRES REGULARAN PERSONALMENTE 
EL TRAFICO A LA SALIDA DE LOS COLEGIOS

ES UNA NOVEDAD DE LA CAMPAÑA DE EDUCACIÓN VIAL DE ESTE AÑO

La concejalía de Educa
ción del Ayuntamiento de Al
calá ha preparado una nueva 
campaña de sensibilización en 
materia de educación y segu
ridad vial bajo el lema de “La 
educación vial es cosa de to
dos”, que contará con diver
sas actividades.

Entre ellas destaca la ins
talación de parque infantil de 
tráfico, que se ubicará en el 
colegio público Luis Vives del 
11 al 22 de febrero, y en el co
legio Miguel Hernández del 
25 de febrero al 8 de marzo.

Otra actividad que consti
tuirá una auténtica novedad 
es la participación de los pa
dres en la regulación del tráfi
co rodado a la salida de los 
colegios, utilizando petos re
flectantes y señales de mano 
para parar a los automóviles.

I  Objetivos

Con esta campaña se per
sigue conseguir una mayor 
sensibilización tanto de los 
alumnos de la segunda etapa 
de la EGB, como de padres y 
profesores.

Se busca reducir los índi
ces de siniestrabilidad, en nú
mero de accidentes, tanto en 
la población infantil y juvenil, 
como en peatones, ciclistas y 
conductores de motocicletas.

La campaña aspira a lo
grar un progresivo acerca
miento de la policía municipal 
de Alcalá de Henares a los 
ciudadanos en general y a la 
comunidad escolar en parti
cular.

Una parte fundamental de 
esta campaña de conciencia- 
ción vial es la instalación de 
un parque móvil infantil de 
tráfico, que se instalará en dos 
colegios, el Luis Vives y el Mi
guel Hernández, durante dos 
semanas en cada uno de ellos.

•A estos colegios acudirán 
grupos de otros centros, se

gún un calendario que se ha 
programado al efecto.

En total se atenderán a 
cuarenta grupos de alumnos, 
que preferentemente conta
rán con la presencia de niños 
y niñas de 6 y 7 cursos de Bá
sica, lo totaliza alrededor de 
1.200 alumnos.

H Otras actividades

Paralelamente se desarro
llarán otras actividades en los 
colegios. Unas estarán organi
zadas por la Jefatura Provin
cial de Tráfico, como son las 
reuniones informativas que 
sostendrán con el profesora
do, al que se le distribuirá una 
programación de actividades.

Otra actividad es la pro
yección de una película sobre 
“Educación vial para escola
res”, realizada por la Direc
ción General de Tráfico, en 
cada uno de los ocho colegios 
participantes, ante 1.200 
alumnos.

Por su parte, la policía 
municipal proyectará una pe
lícula y diapositivas sobre la 
educación vial, dirigidas a los 
alumnos de 3, 4 y 5 de EGB, 
en todos los colegios de Alca
lá que lo soliciten, lo que sig
nifica un potencial de 9.600 
alumnos que podrían partici
par en esta actividad.

Tras la película, se realiza
rá un coloquio entre todos los 
asistentes, padres, profesores 
y alumnos, con los policías 
municipales que realizan la 
proyección.

Igualmente se celebrarán 
mesas redondas con la pre
sencia de profesores, padres, 
policía local y autoescuelas, 
especialmente dirigidas a los 
padres y profesores interesa
dos, en las que participarán 
los integrantes del Centro de 
Estudios de Profesores. Y se 
promocionarán entre los pro
fesores la creación de grupos

de trabajo que investiguen y 
profundicen en la educación 
vial.

H Con los padres

En cuanto a la participa
ción de los padres, se promo
verá que no sólo sean especta
dores pasivos, sino que sean 
parte activa en los actos que 
se organicen.

Se promoverán experien
cias en las que los padres ad
quirirán un especial protago
nismo, como es regular el trá
fico a las horas de entrada y 
salida al colegio de sus hijos, 
pertrechados con petos re
flectantes y señales de tráfico 
para detener a los coches o 
permitirles el paso, según va
yan saliendo o entrando los 
niños.

Primero se impartirán 
charlas para preparar la acti
vidad, y se llevará a cabo a 
principios de marzo, cuando 
ya esté bastante avanzada la 
campaña de educación vial.

Esta es una experiencia 
que se ha importado de Esta
dos Unidos, Inglaterra y otros 
países europeos. Desde la 
concejalía se valora esta acti
vidad como novedosa y presu
miblemente pionera en Espa
ña, y “con un importante efec
to educativo para los propios 
padres, los alumnos y los con
ductores”.

■  Colaboraciones

Para realizar esta campaña 
se cuenta con la colaboración 
de los colegios Luis Vives y 
Miguel Hernández, con la Je
fatura Provincial de Tráfico 
de Madrid, los voluntarios de 
Protección Civil, la policía 
municipal, y las asociaciones 
de padres de los dos colegios 
antes citados y de loscentros 
Beatriz Galindo, Henares,

Iplacea, Arcipreste de Hita, 
Juan de Austria y Nuestra Se
ñora del Val, junto con el 
Centro de Estudios de Profe
sores y la Asociación de Au
toescuelas del Corredor del 
Henares. La coordinación de 
la campaña de educación vial 
estará a cargo de la concejalía 
de Educación.

H Urbano Brihuega, 
aspira a que la 
experiencia se 

continúe en la vida 
cotidiana

En cuanto a la novedosa 
participación de los padres en 
la regulación del tráfico, para 
el concejal de Educación, Ur
bano Brihuega, es algo que 
una vez puesta en marcha la 
experiencia, los propios pa
dres podrán observar por sí 
mismos “lo beneficioso para 
sus hijos que es el que sean 
ellos mismos los que atiendan 
las entradas y salidas de los 
alumnos al colegio”.

Brihuega ha declarado 
que han sido positivos los 
contactos que hasta ahora se 
han mantenido con las asocia
ciones de padres de los cole
gios que participan en la cam
paña, en cuanto a aceptar la 
participación en controlar el 
tráfico cercano a los colegios, 
ya que, en contra de lo que 
pudiera pensarse, la mayoría 
de los padres considera que 
esta inicitiva es provechosa 
para sus hijos, por lo que no 
han manifestado ninguna opi
nión en contra de la experien
cia.

El curso pasado participa
ron en la campaña de sensibi
lización vial de Alcalá seis co
legios, donde se instaló el par
que móvil de tráfico, infantil, 
mientras que, en este año, la 
participación se ha reducido a 
los dos colegios antes citados.
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DESPLOME ANUNCIADO

CAYÓ LA CASA DE LA CRUZ VERDE, 
CON UNA PERSONA DENTRO

la empresa Conalsa, que 
los ha tirado con el fin de 
construir viviendas en el 
solar. Los obreros han es
tado trabajando en el te
rreno, y delimitando el pe
rímetro de la casa con 
martillos neumáticos.

El edificio, con las me
dianeras al aire, finalmen
te se ha venido abajo. El 
inquilino, además de res
ponsabilizar al propietario 
y a la empresa de lo ocu
rrido, ha acusado al Ayun
tamiento de consentir la 
situación de indefensión, 
dando licencia para la 
obra.

Sin embargo, el alcalde 
ha declarado que es un 
problema entre particula
res, y que lo que tenía que 
hacer el Ayuntamiento, 
que era enviar a los técni
cos para certificar si el 

edifico estaba en buena con
diciones, fue hecho en su 
momento, sin que se les per
mitiera pasar a la casa, pa
sando el asunto a disposición 
juzgado.

A las diez de la mañana 
del pasado miércoles se des
plomaba el último edificio 
que quedaba en pie en la 
plaza de la Cruz Verde de 
Alcalá.

En el momento del de
rrumbamiento se 
encontraba en el 
inmueble el joven 
José Antonio 
Huerdas, sobrino 
del inquilino de la 
casa, quien fue avi
sado del peligro 
que corría por un 
camión hormigo
nera que trabajaba 
en la plaza.

El conductor, al 
ver los evidentes 
signos de inestabi
lidad del edificio, 
hizo sonar fuerte
mente el claxon, lo 
que le indujo a sa
lir en el mismo ins
tante que se pro
ducía el suceso.

Sin embargo, al 
saltar por el bal
cón, José Antonio 
fue alcanzado por 
varios cascotes, 
por lo que fue tras

ladado a una clínica cercana, 
y posteriormente, al hospital 
Príncipe de Asturias, con he
ridas leves.

El inquilino sostiene un 
contencioso con el propieta
rio del inmueble desde hace

diez años, con pleitos de por 
medio. El dueño no ha que
rido vender el inmueble al 
arrendatario, a pesar de sus 
ofertas. Al contrario, ha ven
dido el resto de los inmue
bles que rodeaban a la casa a



Memoria de calidades

C arp in te ría  e x te r io r de a lu m in io  
anod izado .
D oble a c ris ta la m ie n to  se llado  
al vacío  (C l i m a lit).
A is la m ie n to  té rm ic o  acústico  
m ed ian te  cám ara.
C alefacción in d iv id u a l con 
ca ldera  m ix ta .
A m p lio s  a rm a rio s  e m po trados . 
C h im enea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerám ica  
de gres.

Puerta de Madrid Alcalá de



C H A L E T S *  A D O S A D O S

INFORMACION EN OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS

SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de tos espacios con más fulano urbanístico 
de la 2 ona, hemos creado un nuei/o concepto de 
vivienda proyectado hacia tos espacios abiertos..

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
la vida más fácil Te!. 888 07 05.
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EN PLENA PLAZA DE CERVANTES

BANCO NATWEST: TRATO CERCANO Y EFICAZ

Julián Martín ¡bísate, director del NatWest en Alcalá de Henares

El Banco National West* 
minster, el primer banco bri
tánico, se instaló en España 
en 1979, con sucursales en 
Barcelona y Madrid.

Tras la constitución del 
Banco NatWest March, al 
unirse con la Banca March en 
una empresa conjunta en 
1985, abrió sus puertas a los 
pocos meses una sucursal en 
Alcalá de Henares, en los 
céntricos bajos de la plaza de 
Cervantes. Recientemente, su 
nombre ha pasado a ser sólo 
Banco Natwest, al adquirir el 
banco británico casi todas las 
acciones.

Desde entonces, mantiene 
el criterio de atender a sus 
clientes con un trato que une 
la cercanía humana con la efi
cacia profesional, a la vez que 
ofrece una completa gama de 
servicios, atractiva y variada, 
para todo tipo de clientes.

Al frente de la sucursal de 
Alcalá se encuentran su di
rector, Julián Martín Ibisate, 
y su interventor, José Luis 
Cano.

Las personas del Banco 
NatWest tienen edades que 
rondan los 29-30 años, ya que 
constituye una característica 
general del banco dar oportu
nidades a los jóvenes profe
sionales, gente con muchas 
ganas de luchar y trabajar.

En cuanto a su relación 
con el mundo de las empre
sas, tradicionalmente Nat- 
West ha venido atendiendo a 
empresas medias y medias- 
grandes, aunque ahora se de
dica a todo tipo de segmen
tos, tocando también la pe
queña empresa y a los parti
culares, “ya que tenemos to
dos los productos financieros 
con capacidad para luchar 
ventajosamente con la com
petencia".

Precisamente, ahora el 
NatWest se encuentra en un 
proceso de ampliación de su 
base de clientes, abriendo 
nuevas sucursales y acercán
dose a los particulares, con 
diferentes productos específi
camente pensados para cada

necesidad, así como a aque
llas personas no residentes en 
España.

Los productos más intere
santes del Banco NatWest se 
engloban en la financiación 
de cara al mercado exterior, 
dada la potencialidad en el 
área internacional con la que 
cuenta NatWest, lo que le ha
ce especialmente importante 
tanto en la exportación como 
en la importación.

Ahora, el Banco tiene una 
fuerte evolución en el campo 
del ’leasing’ y de los présta
mos hipotecarios, además de 
haber sacado unas cuentas es
peciales de alta remuneración, 
tanto para la empresa como 
para particulares.

Hasta un 14,75% de interés

La cuenta corriente dedi
cada a los particulares llega a 
remunerar hasta con un 12% 
de interés, a partir de las 
200.000 pesetas en cuenta, lo 
que la sitúa en un lugar muy 
ventajoso dentro de este tipo 
de cuentas existentes en el 
mercado. La cuenta para em

presas llega a pagar hasta un 
13% en sus tramos más altos, 
lo que le da una gran compe- 
titividad.

Los planes de jubilación y 
de pensiones son otro pro
ducto que el Banco NatWest 
ofrece a sus clientes en condi
ciones excelentes. Al igual 
que el Depósito NatWest, que 
está remunerado hasta con un 
14,75% a partir de tres millo
nes de pesetas.

Préstamos hipotecarios

En los préstamos hipote
carios, el Banco NatWest 
ofrece una gran rapidez en la 
gestión, ya que tasa el piso en 
24 ó 48 horas.

Una vez con toda la docu
mentación en manos del per
sonal del banco, más los di
versos informes necesarios, se 
tiene la respuesta en veinte o 
treinta días.

La red del Banco NatWest 
cuenta con 114 oficinas re
partidas por todo el territorio 
nacional, distribuidas en cin
co zonas, y en concreto con 32 
sucursales en la zona Centro.

En todas estas oficinas traba
jan 1.195 empleados, según 
los últimos datos existentes.

Estas condiciones que tie
ne el Banco NatWest hacen 
de él un lugar que genera la 
confianza que da el trato per
sonalizado y afable, en donde 
al cliente se le atiende duran
te todo el tiempo que necesite 
para solucionar su problema.

Mejorar la calidad del 
servicio bancario ofrecido

Por ello, el director de 
NatWest-Alcalá tiene un 
mensaje muy concreto para 
los alcalaínos, un mensaje 
centrado en la apertura y en 
la transparencia, que nos rela
ta con total seguridad: “que 
vengan a vernos, porque no
sotros vamos a ofrecerles 
unos productos tan atracti
vos o más que los que puede 
obtener en otro sitio, pero 
desde luego mejorando la ca
lidad de servicio".

Todo ello se puede corro
borar desde el momento en 
que se entra en la acogedora 
oficina de la P. de Cervantes.
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DESALOJO DE 
CHABOLISTAS

La fotografía de la iz
quierda recoge el momento 
en que una familia de chabo- 
listas fue obligada a desalojar 
el lugar que ocupaban, en las 
inmediaciones del Palacio 
Arzobispal de Alcalá de He
nares.

DESVESTIR A UN SANTO 
PARA VESTIR A OTRO

En el antiguo matadero 
municipal de Alcalá, que 
aparece en la foto de arriba, 
se instalará el futuro Centro 
de Comunidades Regionales, 
aunque durante años el 
Ayuntamiento ha expresado 
el proyecto de que en él se 
ubicase un Museo Nacional 
de Fotografía.

En el pleno municipal del 
martes pasado, los conceja
les de Izquierda Unida pre
guntaron cuándo y dónde se 
alojará al citado museo foto
gráfico. Aunque alaban la

idea de que las casas regio
nales tengan una sede cen
tral, consideran que para te
ner un buen equipamiento 
cultural debe buscarse un in
mueble que contenga dicho 
Museo Nacional de Fotogra
fía.

El concejal de Cultura, 
Modesto Quijada, contestó 
la pregunta recordando que 
la idea de crear un Centro de 
Comunidades Regionales ha
bía sido apoyada por todos 
los grupos políticos munici
pales en su momento. En 
cuanto al Museo, se mostró 
de acuerdo en dotarlo de un 
lugar apropiado, y afirmó 
que junto con miembros de

la Asociación Nacional de 
Fotógrafos estaba visitando 
diferentes inmuebles de Al
calá, con el fin de encontrar 
una sede adecuada para ese 
Museo de Fotografía.

PALOMA POR LA PAZ

El pasado sábado, a las 
6,30 de la tarde, unas dos
cientas personas respondie
ron a la convocatoria de la 
Plataforma Por la Paz, de Al
calá, congregándose en el 
kiosco de la plaza de Cervan
tes. Desde allí iniciaron una 
pequeña marca, con velas y 
antorchas, hasta la Puerta de 
Madrid, donde colocaron, 
según puede apreciarse en la 
fotografía, una paloma como 
símbolo de "Alcalá, una ciu
dad por la Paz".
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A lcalá  ya  c u e n ta  con u n a  l ib re r ía  de " a n tig u o ’

«CAPITEL» AMPLIA SU OFERTA
• Alcalá de Henares 

cuenta desde la pasada 
semana con una librería 
especializada en libro 
antiguo, raro y curioso. 
«Capitel» de la calle 
Santiago, amplía de esta 
forma su oferta tradicio
nal de grabado antiguo y 
mapas con la incorpora
ción del libro.

Una buena noticia, 
sin duda, para bibliófilos 
y amantes del arte tipo
gráfico y de la encuader
nación.

Según nos cuenta Jo
sé Ramón Quijada, di
rector y propietario de 
«Capitel», esta amplia
ción de su negocio era 
una vieja aspiración per
sonal de antaño, que en 
este momento ha dedici- 
do convertir en una re
alidad ya tangible y 
abierta a todo el público al- 
calaíno.

Pepe es consciente de la 
dificultad que entraña una 
actividad de estas caracterís
ticas, y con la que nunca se 
había contado en la ciudad, 
pero se muestra sumamente 
ilusionado con el proyecto y 
es de la opinión que la socie
dad de Alcalá de Henares 
ha evolucionado lo suficiente 
para que exista un público al 
que destinar su oferta bibli
ográfica.

“En principio, no voy a 
trabajar con todo el libro an
tiguo ya que sería un auntén- 
tico suicidio pues este tipo 
de negocio requiere una 
gran inversión económica. 
He comenzado especializán
dome en cuestiones muy 
concretas: el libro de temáti
ca alcalaína (de cualquier 
época), en el cervantino, en 
el libro de cocina y en el eró
tico. Posteriormente, y de
pendiendo de cómo reponda 
el mercado y la demanda, 
ampliaré la oferta a otros 
sectores”.

i

S O C I E D A D  A N O N I M A  
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Dividido en 1.000 acciones al portador completamente liberadas de
----- . — 500 ptas ca(¡a un4. —

Entre las muchas curiosidades que se pueden adquirir 
en «Capitel» se encuentra esta acción de una sociedad 

de automóviles de Alcalá (1925).

■  LA ESTRELLA: UN 
GOTICO

COMPLUTENSE DE 
1540

Para Quijada, la afición 
por el libro antiguo no tiene 
por qué reducirse a una se
lecta minoría. Cualquier 
persona puede adquirir, se
gún sus posibilidades, una 
obra y, así las ofertas con las 
que cuenta en la actualidad 
van desde las 250.000 ptas. 
hasta las 1.000 ptas., un pre
cio muy inferior a lo que 
cuesta un libro medio actual.

La “estrella” con la que 
cuenta «Capitel» es un libro 
en escritura gótica de media
dos del siglo XVI impreso 
en Alcalá; se trata de “Espe
jo de la vida humana en siete 
jornadas, aplicadas a los sie
te días de la semana”, escrito 
por el maestro Bernardo Pé
rez de Chinchón, e impreso 
en el taller de Sebastián 
Martínez - situado en las 
afueras de la puerta de los 
Mártires- en 1540. Es una 
obra muy rara en comercio y

de una impresión exquisita, 
que justifica el cuarto de mi
llón de pesetas en que está 
tasada. Otras obras intere
santes salidas también de los 
talleres de imprenta alcalaí- 
nos, son, por ejemplo, “Con
dones Sacrae” de santo To
más de Villanueva, publica
da por Fernando Ramírez 
en 1581; “Tractado de devo- 
tissimas y muy lastimosas 
contemplaciones”, impreso 
por Querino Gerardo en 
1581; “Las seis comedias de 
Terencio”, todo un clásico 
en edición bilingüe (latín- 
castellano), realizado en el 
taller de Juan Gracián en 
1583 o el libro del catedráti
co de Filósofía y Medicina 
de la Universidad de Alcalá, 
Juan Bustamante de la Cá
mara, “De Animantibus 
Scripturae Sacrae”, editado 
por el mismo impresor en 
1595.

Un libro por el que Pepe 
muestra una especial debili
dad es “De Rebus Hispa- 
nia”, del que es autor el 
maestro Alonso Sanchez, ra
cionero de la iglesia Magis

tral. Realizado por el 
impresor de origen fran
cés Antonio Duplastre 
en Alcalá en 1634, cuen
ta con un bellísimo gra
bado en su portada en 
el que se representa a 
san Justo y san Pastor, 
firmado por el también 
francés I. de Courbes. 
Todos ellos, libros de 
gran rareza e importan
cia bibliográfica y cuyos 
precios superan las 
100.000 ptas.

AL ALCANCE DE 
TODAS LAS 
ECONOMIAS

Pero, como decimos, 
Pepe también cuenta 
con otros libros al al
cance de todos los afi
cionados. Por 7.000 

ptas. vd. puede adquirir, por 
ejemplo, la historia de la er
mita del Val, por “Angel 
Caído” (don Rafael Sanz de 
Diego) en 1929 u otra sobre 
las Santas Formas, escrita en 
1897 por el padre Arabio 
Urrutia. Por 6.000 ptas. pue
de hacerse con una de las 
más interesantes guías turís
ticas de Alcalá, la realizada 
en 1929 por Heliodoro Cas
tro y que cuenta con bastan
tes fotografías de edificios 
desaparecidos. Nueve mil 
pesetas cuesta la edición de 
1912 de la guía de Primo de 
Rivera, que incluye numero
sos datos de la actividad co
mercial, cultural, militar y 
eclesiástica de la ciudad.

Pero si esto le parece to
davía caro, por 2.000 ptas. 
puede conseguir el “Regla
mento de la Bienhechora 
Complutense”, una sociedad 
creada para construir vivien
das para obreros, editado en 
1879 o, tan sólo por mil pe
setas, una preciosa guía de 
“Guadalajara y Alcalá de 

Pasa página siguiente
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Henares” de 1917 y plagada 
de interesantísimas fotogra
fías de las dos ciudades.

■  OTRAS 
ESPECIALIDADES: 

CERVANTES, 
COCINA Y EROTISMO

V uelven A lonso d e  S a n to s  y G e ra rd o  M a lla

“TRAMPA PARA PAJAROS” EN EL 
TEATRO SALON CERVANTES

En cuanto a otra de las es
pecialidades de «Capitel», la 
de temática cervantina, Pepe 
nos muestra una preciosa edi
ción (de tan sólo 1.500 ejem
plares numerados) del Quijo
te ilustrada por Salvador Dalí 
y publicada en Buenos Aires 
en 1957. Los preciosos graba
dos están impresos en papel 
de esparto blanco y la obra es 
de gran rareza y muy cotizada 
en el comercio.

Los libros de cocina, una 
de las temáticas de mayor au
ge en este momento, tampoco 
faltan, y así se ofertan dos in
teresantes facsímiles a un pre
cio asequible: el “Libro de 
Cocina” de Ruperto de Ñola 
(1529) y el “Tratado del arte 
del cortar del cuchillo”, publi
cado por Enrique de Aragón 
en 1766. Junto a ellos, una cu
riosa edición de un libro de 
cocina exótica y erótica, aun
que sus recetas son muy difí
ciles de confeccionar ya que 
se necesitan los ingredientes 
más extraños que uno pueda 
imaginar, pero cuya lectura 
resulta realmente sorpren
dente.

Por último, la otra espe
cialidad que ofrece «Capitel» 
es la del libro erótico, temáti
ca bastante excasa en y que 
cuenta con muchos adeptos 
en el mundo de la bibliofilia. 
Pepe nos mostró, entre otras 
obras, el “Libro del buen tu
nar” en el que se narran las 
aventuras y desventuras amo
rosas -y de las otras- de una 
tuna complutense. Cuenta 
con divertidos dibujos a color 
de Perellón y está editada en 
una época poco propicia: 
1967. Su precio es realmente 
asequible. Junto a esta oferta 
de libro antiguo, Pepe Quija
da seguirá con su actividad 
tradicional del grabado anti
guo, bien en original o en edi
ción facsímil, y con sus reedi
ciones de grabados y postales 
alcalaínas. Habló de sus pro
yectos de ediciones para el 
año 92, aunque de este tema 
nos ocuparemos más adelante

Gerardo Malla, del que tu
vimos la oportunidad de ver 
su trabajo como director en 
“Juego de Reinas” hace un 
par de semanas, vuelve al Sa
lón Cervantes con la obra ori
ginal de José Luis Alonso de 
Santos “Trampa para pája
ros”.

Femando Huesca, Isabel 
Mestres y Carles Canut, del 
que nos han llegado inmejora
bles opiniones sobre su traba
jo, constituyen el reparto de 
“Trampa para pájaros”, una 
obra de uno de los nombres 
más conocidos del panorama 
actual: Alonso de Santos, au
tor de grandes éxitos como 
“Bajarse al moro” o “La es
tanquera de Vallecas”.

La productora, «Pentación» 
fue creada en marzo de 1988 
por Malla, Alonso, Rafael Al
varez “El Brujo” y Jesús Ci- 
marro con el fin de promocio-

nar una “renovación del len
guaje, los temas y los autores 
teatrales”. De esta productora 
ya tuvimos la oportunidad de 
ver en este mismo escenario 
espectáculos como “Pares y 
Nines”, también de Alonso de 
Santos, “El Lazarillo” y “El 
hombre de Taj Mahal”.

UNA HISTORIA SOBRE 
LOS DOMINANTES DE 

AYER, MARGINADOS HOY

Según el autor, la obra toma 
como argumento el de “unos 
marginados especiales: las 
personas que se han quedado 
estancadas en una ideología 
dominante en otros tiempos y 
ahora rechazada por la mayo
ría de los ciudadanos” a los 
que considera “protagonistas, 
por tanto, del conflicto cons
tante que las fuerzas en pugna

del progreso originan en su 
camino”, por ello piensa que 
“merecen vivir su peripecia 
escénica”. Es la historia de un 
hombre de la “etapa ante
rior”, su hermano músico y 
entre los dos la “sombra cáli
da” de una mujer.

MUSICA DE COQUE 
MALLA

Entre los atractivos que 
presenta el espectáculo se en
cuentra la música compuesta 
expresamente por los herma
nos Malla, Coque y Miguel, 
conocidos sobre todo de los 
más jóvenes por el grupo 
«Ronaldos».

Están programadas cuatro 
representaciones: viernes y 
domingo, a las nueve de la no
che, y el sábado, a las siete y a 
las diez de la noche.

CONVOCATORIA 
DE “MUSICA POR 

LA PAZ”

El Kolectivo de Músicos 
Jóvenes Independientes, en 
colaboración con la Junta de 
Distrito II, de Alcalá de He
nares, organiza unas jornadas 
de “Música por la Paz”, los 
días 8, 9 y 10 de marzo, en el 
salón del Centro Cívico María 
Zambrano (calle Pedro de 
Lerma s/n).

Los músicos o grupos mu
sicales interesados pueden 
inscribirse en este Centro Cí
vico los días 28 de febrero y 1 
y 4 de marzo, de 19 a 20 ho
ras. Esta convocatoria está 
abierta a todo tipo de música 
y están invitados grupos y mú
sicos de todas las localidades 
del Corredor del Henares.

El propósito de este certa
men es el de contribuir desde 
el punto de vista de la música 
a la creación de un clima de 
distensión mundial, en unos 
momentos como estos.

A L C A L Á  D E  H E N A R E S

inform a

OFERTA DE EMPLEO

Hasta el día 27 del presente mes y hora de las 
13, se admiten instancias, acompañadas de "curri
culum vitae" en  el Registro G eneral de este 
Ayuntamiento, para tom ar parte  en  la contrata
ción hasta el día 30 de junio próximo de dos Peri
tos Industriales en  edad de 18 a 50 años.

O portunam ente los aspirantes serán citados a 
tal fin

Alcalá de Henares, 18 de Febrero de 1991 
El Concejal-Delegado de Personal.

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares
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^ ¡ i i
Teatro Salón 

Cervantes
Presenta

de José Luis Alonso de Santos
CON

CARLES CANUT 

FERNANDO HUESCA 

ISABEL MESTRES

Dirección: 
GERARDO MALLA

MUSICA ORIGINAL 
DE MIGUEL Y COQUE MALLA

VIERNES 22:21 HORAS

SABADO 23:19 Y22 HORAS

DOMINGO: 21 HORAS

iLA ULTIMA OBRA DEL AUTOR DE 
' BAJARSE AL MORO"

"LA ESTANQUERA DE VALLECAS", 
"PARES Y NINES' 7

En torno a la cama

“TALEM”, UNA COMEDIA 
CON TRUCO DENTRO

El pasado fin de semana 
se representó en el Salón 
Cervantes la obra “Tálem” de 
Sergi Belbel producida por el 
Centro Dramático de la Ge- 
neralitat de Cataluña. “Tá
lem” es una comedia con tru
co dentro, con mecanismo de 
acción retardada y, por su
puesto, nada convencional. 
Es un puro disparate nacido 
para ser representado, no nos 
imaginamos la obra si no es 
sobre el escenario.

La puesta en escena corre 
a cargo de cuatro actores per
tenecientes a esa larga lista 
de actores o grupos catalanes 
que rara vez salen de sus cir
cuitos; pero que cuando lo 
hacen, obtienen un éxito con
siderable. Y es que el ecosis
tema teatral catalán está dan
do desde hace bastantes años 
algunos de los más elabora
dos, atrevidos e innovadores 
frutos de todo el panorama 
teatral español.

La obra fue un encargo 
del propio Centro Dramático 
de la Generalitat para estimu
lar la creación de textos tea
trales en catalán. Sergi Bel
bel, el autor seleccionado, se 
encargó así mismo de las la
bores de dirección.

LA APARIENCIAS 
ENGAÑAN

“Tálem” es, ante todo, un 
juego con el espectador que 
presencia cómo se van suce
diendo en escena una serie de 
situaciones divertidas, inco
herentes, sin orden cronológi
co y sin relación aparente en
tre si, mientras las luces se 
apagan unos segundos tras 
cada una de ellas. Pero a me
dida que el texto tiene un 
contexto, todo aquel dispara
te comienza a tomar forma, 
sentido y realidad. La obra se 
inicia con un parloteo absur
do de una pareja cuya vida 
está centrada únicamente en 
torno a su última adquisición: 
una singular cama «2x2». Una 
cama moderna y de diseño, 
naturalmente, “sin barroquis
mos, pero agradable y firme”

que por ironías del destino no 
podrán estrenar su primera 
noche. Es por ésto que invi
tan a otra pareja para que de 
buena cuenta del preciado 
objeto. Sus expectativas se 
ven truncadas a la mañana si
guiente cuando observan có
mo los recién llegados no sólo 
“no han hecho uso de la ca
ma” sino que están durmien
do en el suelo a varios metros 
de distancia el uno del otro. 
Y es que los sueños de los in
vitados, sus deseos, golpean 
frontalmente con la realidad 
de una relación humana (ésta 
también) imposible, en un 
ambiente que facilita poco las 
relaciones humanas. Los pro
tagonistas no son ellos, el 
protagonista es el fetiche: la 
cama.

Todo este hilo argumental 
se va desgranando poco a po
co, paso a paso; en una pirue
ta dramática que da lugar a 
toda una serie de equívocos, 
de escenas confusas que pa
recen ser lo que no son en re
alidad. Es al final cuando el 
espectador, una vez recogidas 
todas las claves, puede ir ree
laborando la acción ahora sí 
de forma coherente y crono
lógica.

LA «VIS COMICA» DE 
ANNA GÜELL

Los actores -muy bien di
rigidos, por cierto- realizan 
un trabajo eficaz y convincen
te. Muy bien Anna Güell en 
un personaje deformado, un 
poco esperpento de lo coti
diano. Anna tiene unas dotes 
cómicas enormes y una gran 
expresividad, aunque en sus 
gestos nos recuerda a veces a 
otras conocidas actrices cata
lanas. Bien, también, María 
Lanau, la amiga, en un papel 
muy trabajado, y que inter
preta a una secretaria algo 
torpe y miope que sueña con 
ser lo que no es y con tener 
algo excitante que contar en 
la oficina. Pere Arquillué, el 
amigo, muy convincente en su 
papel de galán de barra, de 
conquistador falto de con-
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quista y de acción. Miquel Bonet, aun
que correcto, es el que redondea menos 
su papel de “moderno” recalcitrante y 
pseudointelectual, obsesionado con los 
objetos y sus porqués. Su presencia física 
es perfecta para el personaje.

La escenografía es sencilla y funcio
nal como la cama misma, que es el cen
tro, el único objeto que hay en escena. 
Todo gira en torno a ella, no hay nada 
más que pueda distraer nuestra atención. 
Lo que no pasa por ella, no pasa, no 
existe. En esta escenografía desnuda, el 
juego de la iluminación forma un todo 
indisoluble con este peculiar juego dra
mático y es capaz de crear ambientes 
concretos en momentos concretos. 
Cuando todavía las escenas narran he
chos aislados y fuera de contexto, la luz 
se apaga entre una y otra; a medida que 
el mistero se desvela ya sólo hay una ba
jada de luz.

Es “Tálem”, en resumen, una obra 
sorprendente, difícilmente representable 
en salas comerciales, aunque de fácil 
comprensión para cualquier público, si 
bien los jóvenes se sentirán mucho más 
cercanos a lo que se dice en el escenario, 
pero sobre todo, a la forma de narrarlo.

CDS Y PP PIDEN AL GOBIERNO 
QUE EXPLIQUE LOS RETRASOS EN 

LOS VUELOS DE BARAJAS

Los grupos parlamentarios popular y 
centrista han pedido al Gobierno que ex
plique en el Congreso de los Diputados 
las razones de los últimos retrasos regis
trados en los vuelos del aeropuerto de 
Madrid Barajas.

El traslado del centro de control aé- 
rero de Paracuellos a las nuevas instala
ciones de Torrejón de Ardoz y el incre
mento de tráfico registrado en la base 
militar de esta localidad desde que co
menzó el conflicto del Golfo Pérsico, 
han provocado importantes retrasos du
rante las últimas semanas en Barajas.

El diputado popular Javier Arenas 
aseguró que “es indignante la situación 
catastrófica que sufren los usuarios, tan
to las líneas nacionales como internacio
nales; situación que afecta también al 
personal de aeropuertos de la compañía 
Iberia”.

Arenas lamentó “la falta de coordi
nación” que, a su juicio, han demostrado 
los responsables de Iberia y acusó a la 
compañía de no facilitar información ni 
avisar previamente de la cancelación de 
los vuelos a los usuarios.

Por su parte, el diputado de CDS Jo
sé Antonio Santos Miñón también ha pe
dido al Ejecutivo que explique los moti
vos de las demoras que durante las últi
mas semanas sufren los vuelos del aero
puerto madrileño, ya que se registraron 
en Barajas retrasos de hasta cinco horas.

Francisco Navas

DESDE LA 

I N D E P E N D E N C I A

¿TORREJON BLANCO?

T ^ n  fechas recientes, prestigiosas re- 
-*-'vistas de información pública ha
cían alusión a que Torrejón de Ardoz, 
podría ser blanco perfecto de los ata
ques de terroristas árabes y, según pala
bras textuales, era blanco elegido por 
Sadam Hussein por su significación en 
el apoyo logístico que se ofrecía desde 
su base de utilización conjunta hispano- 
norteamericana a las tropas aliadas. 
/Com prenderán Vds. el estado de áni- 
'^ m o  de muchos de nosotros y sobre 
todo el sentimiento de temor que esa 
inforamción nos originó. Pero la guerra 
continúa a nuestro pesar y dicen que 
todo está bajo control en lo que a segu
ridad respecta.
X T oy he visitado el Encinar de los Re- 
■*"*-yes, que como todos Vds. saben es 
quizás la zona residencial de Madrid 
donde se concentra mayor número de 
ciudadanos estadounidenses y la ver
dad es que me hubiese gustado vivir 
allí, porque sus medidas de seguridad 
son extraordinariamente eficaces y, por 
lo menos, visibles.
T^Tosotros, los ciudadanos de Torre- 
•‘•^jón, tenemos que conformarnos 
con la información que nos refiere la 
prensa en la que se nos dice que se in
crementan las medidas de seguridad en 
torno a la instalación militar, que hay 
más efectivos de Policía y poco más, ya 
que lo restante tiene calificación de ma
teria reservada.
/furiosam ente  yo, que vivo en la peri- 
^ -'fe ria  de Torrejón y muy cerca de la 
cabecera de pista de la Base, veo con 
sorpresa, diariamente, cómo ciudada
nos estacionan sus vehículos en la auto
pista y en el puente de bajada a Ma
drid, atraídos, creo yo, por la entreco
millada belleza de las aeronaves de 
guerra.

Aceptando que de todo hay en la viña 
del señor, mis preocupaciones al hi

lo de todas las anteriores reflexiones se 
incrementan y lo hacen porqu^Jas me
didas de seguridad en esa zona brillan 
por su ausencia.

'Dermítanme una ironía, en pleno si- 
glo XX, camino del siglo XXI, don

de todavía se abaten helicópteros con 
piedras, ¿quién me dice a mí que entre 
esos coches estacionados en la autopis
ta, no hay un terrorista árabe vestido de 
lagarterana que apostado en su vehícu
lo no organiza la de Dios? Posiblemen
te sea que desde muy arriba, un satélite 
espía esté descifrando hasta la matricu
la y la marca del reloj de los que allí se 
paran. Quisiera de verdad que sólo fue
se una ironía.
T Quién nos tranquiliza a nosotros? 

** ¿Dónde están las medidas de seguri
dad? ¿Se controla eficazmente la peri
feria, el perímetro de la Base? ¿Es sufi
ciente la existencia de un vehículo del 
Ejército del Aire patrullando el perí
metro más próximo a la Nacional II? 
¿Y dentro del municipio? ¿Dónde está 
la presencia de las fuerzas de seguri
dad? ¿Qué ocurrió con la prohibición 
de sobrevolar zonas residenciales de 
Torrejón? ¿Acaso el Barrio Verde y las 
zonas limítrofes del Barrio de las Fron
teras no son zonas residenciales? ¿Por 
qué los ciudadanos de Torrejón sufri
mos la más absoluta desinformación 
sobre nuestra seguridad? ¿Quién está 
preocupado por todo esto?...
C i  a pesar de ello dicen que hay segu- 
^ r id a d , yo les invito sin ninguna mala 
intención, a que respiren de madrugada 
un agradable olor a combustible, a que 
duerman plácidamente con un sonido 
constante, permanente y no precisa
mente de música celestial, a que impre
sionantes aviones Galaxia sobrevuelan 
sus tejados y además a que vean el gran 
espectáculo que parece que es observar 
con prismáticos y merienda en ristre los 
aviones estacionados en la Base.
C¡i Torrejón es Blanco de algo, que lo 
^ s e a  de la nieve que nos sorprendió 
el pasado lunes.

Que sólo sea eso y esperemos que las 
lagarteranas sigan haciendo encaje 

de bolillos o algunos tendrán que la
mentar su falta de eficacia.
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PLENO ORDINARIO

LA JUNTA LOCAL DE SEGURIDAD SE 
REUNIRÁ ESTA SEMANA EN TORREJÓN
El PP solicitó la creación de un Plan de Emergencia, Evacuación y Seguridad

La moción presentada por 
el grupo de concejales de Iz
quierda Unida solicitando la 
convocatoria urgente dentro 
de la próxima semana de la 
Junta Local de Seguridad fue 
aprobada por unanimidad en 
el Pleno ordinario celebrado 
los días 15 y 18 de febrero. El 
otro punto del orden del día 
más destacado correspondió a 
la propuesta presentada por 
el Partido Popular en la que 
pedía la elaboración de un 
Plan de Emergencia, Evacua
ción y Seguridad para Torre- 
jón.

IU indicó que lo que moti
va su iniciativa es el interés 
por recibir toda la informa
ción oportuna que posibilite 
realizar un examen fiable de 
la situación en la localidad a 
raíz de la utilización logística 
que de la Base Aérea viene 
haciéndose por parte del ejér
cito norteamericano desde 
que se inició el conflicto en el 
Golfo Pérsico.

Izquierda Unida se mani- 
fíestó preocupada, a raíz de 
la circunstancia reseñada, por 
"los posibles riesgos" dentro 
del término municipal y en su 
zona de influencia, e instó al 
equipo de gobierno torrejone- 
ro para que ponga en marcha 
medidas que intensifiquen la 
seguridad en la localidad.

Por su parte, el Concejal 
de Seguridad Ciudadana, Al
berto García Herreiz, apoyó 
la iniciativa y manifestó que se 
trataba del procedimiento 
adecuado para llegar a acuer
dos entre las distintas forma
ciones políticas respecto a las 
medidas de protección ciuda
dana que deben adoptarse, "y 
también es el cauce idóneo 
para dar cuenta de las accio
nes que vienen realizándose".

Francisco Benito, portavoz 
de la agrupación local de IU, 
exigió en su turno de interven
ción que la Junta de Seguri
dad desempeñara un papel 
más activo en el orden institu
cional dé . la localidad, "lo que 
sólo puede conseguirse con

un número mayor de reunio
nes que las habidas hasta la 
fecha".

El concejal de la coalición 
declaró su intención era "no 
dramatizar", y que la puesta 
en marcha de la iniciativa res
pondía "exclusivamente a ra
zones de prevención".

Ninguna medida

Por su parte, el Partido 
Popular arremetió contra el 
Alcalde, José Pina, por consi
derar que el equipo de go

bierno municipal "no está to
mando ninguna medida espe
cial de protección y seguri
dad". Los concejales del PP 
estiman que no son ciertas las 
afirmaciones del alcalde, se
gún el cual "no hay peligro de 
que ocurra nada, por haberse 
reforzado en Torrejón las me
didas de seguridad".

"No se ha reforzado ni la 
dotación de la Policía Munici
pal ni la de los bomberos, co
mo tampoco se ha hecho con 
la agrupación de voluntarios 
de Protección Civil, más ocu
pados en terminar las obras 
de acondicionamiento para su

local", afirmaron los ediles 
del PP.

Los concejales de la fuer
za conservadora consideran 
que la actitud del alcalde so
cialista y de su cuñado, el 
concejal de Policía y Seguri
dad, Alberto García Herraiz, 
es "grave e irresponsable".

La actuación del Grupo 
de Concejales del Partido Po
pular culminó con la solicitud 
en el Pleno de la elaboración 
de un Plan de Emergencia, 
Evacuación y Seguridad de 
Torrejón de Ardoz, "que des
de que gobierna el PSOE en 
la localidad, hace doce años, 
aun está elaborándose", según 
José Luis Navarro, portavoz 
de la agrupación popular. 
García Herraiz contestó que 
existen programas parciales 
al respecto creados en cola
boración con la Comunidad 
Autónoma de Madrid, "no só
lo previstos para la Base, sino 
también atentos con otras 
cuestiones, como con los de
pósitos de Campsa situados 
muy cerca de la localidad". 
Sin embargo, el edil torrejo- 
nero aseguró que la forma
ción de un Plan global se hará 
"una vez se conozcan todos 
los datos, que se consiguen 
mediante los programas espe
cíficos".

Estado 
de Torrejón

De otra parte, el Grupo 
de Concejales del Partido Po
pular propuso la realización, 
cuando menos una vez al año, 
de un debate sobre el estado 
del municipio. La única vez 
que se llevó a efecto fue en 
1988.

José Luis Navarro, porta
voz del PP en Torrejón, re
prochó al equipo de gobierno 
que no haya vuelto a cele
brarse otro acto semejante

Pasa a página siguiente
José Luis Navarro, portavoz del PP, solicitó la 

elaboración de un Plan de Emergencia para la localidad
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ara evaluar la gestión munici
pal a lo largo del ejercicio 
anual, cuando se trata de un 
acuerdo plenario adoptado 
hace tres años.

El concejal popular espe
ra que a finales de marzo, co
mo fecha límite, pueda cele
brarse un pleno extraordina
rio a tal fin, es decir, para de
batir la situación en todos los 
ódenes de la vida local sobre 
los diferentes análisis de la 
realidad formulados por los 
distintos grupos políticos con 
representación plenaria.

Nuevo centro de servicios

Por otra parte, la moción 
presentada por el concejal 
delegado de Urbanismo, An
tonio Sánchez Doncel, sobre 
la aprobación de un contrato 
de permuta y de ejecución de 
obra con la empresa HOR- 
CASA fue aceptada por ma
yoría. La operación supondrá 
el intercambio de una finca 
de propiedad municipal si
tuada en el barrio de el Jun
cal y el Arrope por la cons

trucción de una instalación 
que albergue los servicios de 
policía local, protección civil 
y bomberos, para lo cual ha
brán de invertirse un total de 
197 millones de pesetas que 
permitirán la edificación so
bre una superficie de 1.800 
metros cuadrados.

Según Sánchez Doncel, la 
iniciativa está justificada ple
namente porque los servicios 
mencionados "no cuentan en 
la actualidad con las condi
ciones óptimas para desarro
llar la mejor de las labores".

El mismo concejal torre- 
jonero, en su turno de pala
bra durante la sesión plena
ria indicó que la convenien
cia del proyecto reside en el 
hecho de que el 90% de los 
incendios que se registran en 
la localidad tienen lugar en 
instalaciones industriales, y 
en que el trayecto que separa 
la nueva ubicación de su pun
to más lejano de la localidad 
está a tan sólo diez minutos.

José Luis Navarro, porta
voz del PP, afirmó que la 
operación constituye "un 
error que lamentaremos, 
puesto que la nueva situación 
es lo más alejado que ha po

dido encontrarse, lindando 
con el término municipal de 
San Fernando de Henares".

Recinto ferial

En el Pleno también se 
determinó, a instancias del ti
tular de Urbanismo, la pues
ta en marcha del proyecto de 
reubicación del recinto ferial, 
que se utiliza para la celebra
ción de las Fiestas municipa
les en el mes de junio, y du
rante el resto del año para 
asentar el mercadillo local. 
La nueva localización se ha 
situado en una finca pertene
ciente al sector de la ciudad 
conocido como la Mancha 
Amarilla. Sánchez Doncel 
manifestó que con el traslado 
se mejoraría las condiciones 
higiénicas de los puestos de 
venta, y aseguró que se equi
paría el lugar con fuentes de 
agua potable, aceras, aseos y 
pavimento. El proyecto que
dó pendiente de fijar las 
fuentes de financiación, res
ponsabilidad que se le asignó 
a la Concejalía de Hacienda.

De otro lado, en el Pleno 
también se aprobó por mayo
ría la cesión definitiva de te
rrenos al Insalud para la 
construcción de dos centros 
sanitarios. Antonio Sánchez 
Doncel cree que con ello "se 
potencia la infraestructura 
médica en la localidad de 
una manera importante, 
equipándola conveniente
mente”.

Del mismo concejal se 
aprobó una moción en la que 
se daba cuenta del escrito re
mitido por el Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social y 
por el INEM sobre la acep
tación de la cesión de una 
parcela en el barrio de Las 
Veredillas para la construc
ción de una Casa de Oficio.

Por otra parte se acordó 
iniciar todos los trámites pa
ra la construcción de un bu
levar peatonal que recorrerá 
la zona central de la M-206 o 
carretera de Loeches. Igual
mente se aprobó el proyecto 
básico de creación de una 
Plaza de Toros, para lo cual 
se realizará la modificación 
puntual del Plan General en 
el denominado Enclave 9 
"Loreto-Granados". PA¿5

S U  C H A L E T
EN LA M E J O R  Z O N A  

D E L  C O R R E D O R  D E L  H E N A R E S
Información: C. Comercial Eurovillas. Local, A-6. Tel. 873 40 09 (Eurovillas. Nuevo Baztan)

CHALETS DE 4 DORMITORIOS CON 1.000 M2 DE PARCELA 

A 15 KM. DE ALCALA DE HENARES
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Según el CDS para 1992

TORREJÓN DE ARDOZ DEBERÁ 
INCREMENTAR SU OFERTA HOTELERA

Máximo García, portavoz 
municipal del grupo de con
cejales del CDS en Torrejón 
de Ardoz, declaró a LA 
CRONICA que la localidad 
debe realizar un serio esfuer
zo para conseguir ofertar un 
número mayor de plazas ho
teleras con motivo de la con
cesión del título de capital 
europea de la cultura a Ma
drid para 1992. La ciudad 
madrileña adolece de una in
suficiente oferta en este ser
vicio que cuenta con impor
tantes perspectivas de creci
miento en la demanda para 
el año próximo.

El concejal centrista opi
na que sería necesario, apar
te de efectuar una amplia
ción del número de plazas, 
mejorar el servicio hotelero 
en el municipio, dado que el 
acontecimiento cultural pue
de rentabilizarse debido a la 
proximidad en que se halla 
respecto a Madrid, el buen 
estado en que se encuentra 
la red vi aria que une ambas 
localidades y por lo cercano 
que el pueblo se encuentra 
del aeropuerto civil de Bara
jas.

De llevarse a cabo, los 
efectos económicos supon
drían importantes beneficios 
en el mercado laboral y en el 
sector empresarial, directa e 
indirectamente, dentro del 
municipio.

Este será una de los pun
tos más importantes de los 
que conformarán el progra
ma que presentará el CDS 
para las próximas elecciones 
municipales del día 26 de 
mayo. La configuración del 
área económica quedará to
talmente definida con la in
clusión de otras muy diversas 
iniciativas encaminadas a im
pulsar la red de estableci
mientos comerciales, entre 
las que se encuentran distin
tas medidas de incentiva- 
ción.

Otro gran capítulo será el 
dedicado a la política medio 
ambiental y de restauración 
del entorno natural, según 
Máximo García. El ^hiriivn

que guarda este apartado 
programático es, a juicio del 
portavoz centrista, el de 
acercar a Torrejón a una si
tuación lo más parecida a la 
de un" municipio moderno 
de corte europeo", y por ra
zón de tratarse de una po
blación que asciende a 
90.000 habitantes.

Este aspecto comtempla 
la elaboración de un progra
ma de recuperación de la 
flora autóctona, con especial 
atención a la potenciación de 
las zonas verdes que recoge 
el Plan General de Ordena
ción Urbana. Máximo Gar
cía estima necesario poner 
en marcha una negociación 
con el Ministerio de Obras a 
fin de conseguir la titulari
dad de los terrenos situados 
en las inmediaciones de los 
accesos principales a Torre
jón, con lo que podrían des
tinarse a la construcción de 
parques y jardines o a la re
población.

"Demencial"

El portavoz de la agrupa
ción local del CDS criticó 
muy duramente la realiza

ción de una piscina de olas 
en la localidad "cuando ya 
existe un ’aquapark* a pocos 
kilómetros y, sobre todo, 
cuando no tenemos una pis
cina cubierta que es lo que 
demanda la población que, 
en algunos casos, sufren en
fermedades de columna".

A juicio de Máximo Gar
cía, este tipo de iniciativas 
corresponden a la iniciativa 
privada, y "es demencial que 
se lleven gastados muchísi
mos millones cuando temas 
como la salud deberían ir 
por delante del esparcimien
to mediante instalaciones 
que no vienen a cuento".

En opinión del concejal 
otro aspecto que deberá 
contemplar el programa 
electoral es el relativo a la 
política de construción de 
aparcamientos en la locali
dad. El portavoz municipal 
afirmó que todos los conce
sionarios de los aparcamien
tos de cesión del Ayunta
miento "están incumpliendo 
totalmente las especificacio
nes que recogen los pliegos 
de condiciones, y no se ha 
tomado ninguna medida al 
respecto, por lo que el pro
blema es cada vez más agu
do".

Máximo García conside
ra que lo ideal respecto a la 
Base Aérea sería su desapa
rición y total desmantela- 
miento, "aunque esto queda 
en el campo puramente teó
rico". En la práctica, el con
cejal centrista cree que de
bería transformarse su es
tructura para acoger un ae
ropuerto de carácter civil, lo 
que reportaría "grandes be
neficios, en lo social y en lo 
económico para los ciudada
nos, atenuando, a su vez, los 
desagradables efectos que 
producen los ruidos".

Otro punto que conside
rará el programa electoral 
del CDS es el de la proble
mática de la droga en el mu
nicipio, "pues hasta ahora se 
ha estado actuando con cri
terio de oportunismo políti
co". El portavoz hace con 
ello referencia a que las ac
ciones emprendidas encami
nadas a erradicar el fenóme
no de las toxicomanías, como 
el Plan Comunitario de las 
Fronteras son consecuencia 
de "caceroladas y otros actos 
de protesta" sin que las pre
ceda un estudio global sobre 
la situación en el conjunto de 
los barrios.

Pedro A. Sáez
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D espués de  A lcalá

TORREJÓN PREPARA LA CREACIÓN 
DEL CONSEJO ESCOLAR MUNICIPAL

Las primeras jornadas so
bre la reforma educativa co
menzaron el día 12 y se desa
rrollaron hasta el pasado día 
16. La finalidad de las mis
mas era sentar las bases del 
futuro Consejo Escolar Muni
cipal

La titular de Educación, 
Carmen Cristóbal, afirmó que 
estas jornadas servirían, fun
damentalmente, de apoyo a la 
creación de los principios fun
damentales sobre los que ha 
de descansar el futuro Conse
jo Escolar de Torrejón, que 
habrá de ser el tercero de los 
existentes en la Comunidad 
Autónoma de Madrid, tras 
haberse constituido reciente
mente el Consejo Escolar de 
Alcalá. "Con ello cumplimos 
con un deber social", afirmó la 
edil torrejonera.

El Consejo Escolar Muni
cipal forma parte de la Ley de 
Orgánica del Derecho a la 
Educación (L.O.D.E.), pero 
es uno de sus aspectos todavía 
no desarrollados aun cuando 
la norma entró en vigor hace 
más de cinco años. Carmen 
Cristóbal asegura que la tar
danza está motivada por un 
proceso de adaptación de una 
situación legal a otra nueva, y 
que lo importante es "retomar 
la idea y plasmarla práctica y 
eficazmente".

El Consejo Escolar de To
rrejón será un órgano de com
posición plural, integrado por 
miembros de los diferentes 
estamentos escolares, políti
cos y sociales, que estudiará e 
intentará dar solución a los 
problemas que se presenten 
en la localidad relativos al 
campo de la enseñanza.

La concejal reconoce que 
son muchos los problemas 
que aquejan al municipio den
tro del sistema educativo, y 
cree que el Consejo Escolar 
debe convertirse en un medio 
capaz de resolver las dificulta
des, "por encima de otras con
sideraciones".

En la mayoría de los muni
cipios del Corredor del Hena
res no existen este tipo de ór
ganos educativos. Alcalá se 
convirtió en la primera locali
dad qife crea \in Consejo Es

colar de estas características 
hace ahora dos semanas, y 
Torrejón aspira a seguirle in
mediatamente en la lista de 
municipios que cuenta con un 
organismo oficial semejante.

Carmen Cristóbal es parti
daria de aprovechar la expe
riencia de Alcalá de Henares 
que "aunque corta, interesan
te", aseguró.

El Consejo Escolar incre-

mentará la participación mu
nicipal en temas de oreden 
educativo, que la mayoría de 
las veces se limita a ocasiona
les contactos con la adminis
tración central responsable, 
aunque Carmen Cristóbal 
opina que Torrejón es modé
lico en el sistema de relacio
nes tanto con el Ministerio co
mo con los padres de alum
nos, "si bien es cierto, en este 
sentido, que no nos conforma
mos con lo alcanzado hasta 
ahora, y estamos continua
mente dispuestos a ir más le
jos".

Hasta que el organismo 
municipal se cree seguirá em
pleándose el procedimiento

tradicional que consiste bási
camente en que la concejal de 
Educación está presente en 
los distintos consejos de los 
centros educativos, y así la in
formación de la problemática 
de los colegios se traspasa 
oportunamente a las sesiones 
plenarias del Ayuntamiento.

Carmen Cristóbal está 
convencida de que la crea
ción del Consejo Escolar de 
Torrejón aminorará la sensa
ción de que la Concejalía de 
Educación es una "oficina de 
reclamaciones" al servicio de 
padres de escolares y profe
sores, o "una gran empresa de 
mantenimiento”.

V A S .

Si está pensando 
en adquirir una vivienda

EN EL CENTRO DE GUADALAJARA

Viviendas privilegiadas por su equipamiento, calidad constructiva 
y facilidades de pago.

Financia iberCaja
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ANGUITA, EN GUADALAJARA

"NO QUEREMOS NI HABLAR DE PACTOS "
AFIRMÓ QUE LA GUERRA DEL GOLFO HA PUESTO A CADA UNO EN SU SITIO

T as circunstancias hicieron 
-®-^que el líder de Izquierda 
Unida, Julio Anguila, estuvie
ra en Guadalajara justo el día 
en el que Sadam Husseim 
lanzaba al mundo su última 
propuesta para detener la Gue
rra. Un día en el que, además, 
Felipe González se pronun
ciaba sobre la política del Go
bierno Español en torno al 
conflicto.

Por eso, Anguita, tanto en 
sus actos preelectorales de 
Azuqueca de Henares como 
de Guadalajara se refirió a 
esos temas para LA CRONI
CA DEL HENARES de la for
ma que aquí recogemos:

Pregunta.-¿Qué opina so
bre la propuesta hecha por 
Sadam Husseim?

Respuesta.- "Bueno, yo la 
veo positiva por varias razo
nes. La primera, porque en 
estos días Fernández Ordó
ñez y algún que otro político 
extranjero hablaban de que si 
Sadam Husseim diese una se
ñal..., pues ya la tienen.

En segundo lugar, porque 
Sadam Husseim se ha dirigido 
a quien debe: las Naciones 
Unidas. Ese organismo es el 
único interlocutor válido; por
que no pueden ser las Nacio
nes Unidas como están siendo 
usurpadas.

Y en tercer lugar, porque 
la propuesta iraquí a negociar 
viene después de unas conver
saciones con la Unión Soviéti
ca lo cual implica que uno de 
los cinco miembros perma
nentes en el Consejo de Segu
ridad toma una iniciativa de 
paz y a partir de eso yo diría 
que el cartero vuelve a llamar 
otra vez a la cordura".

P.- Sin embargo, la reac
ción de Estados Unidos y de 
Gran Bretaña ha sido clara 
en el sentido de que la pro
puesta no es válida y que la 
retirada debe ser incondicio
nal. ¿Eso puede hacer que se 
pase esta oportunidad?

R.- "Yo me temo que estén 
hablando quienes no debie-’ 
can. Aqgí se está hablando de 
las . Naciones Unidas pues

quien tiene que hablar es su 
secretario general. Estados 
Unidos y Gran Bretaña lo que 
tienen que hacer es callarse. 
Porque con estolo que se de
muestra realmente es la tapa
dera con la que quieren mos
trar una acción ya decidida 
hace tiempo por Estados Uni
dos".

"Por otra parte el que se 
vincule el final del conflicto

con la retirada de Israel, no es 
impedimento. Sadam Hus
seim ha hablado de negociar 
y, desde luego, si para evitar 
la guerra hay que vincular se 
vincula lo que tenga que vin
cularse. Primero está la paz".

P.- ¿Qué opinión le mere
ce lo dicho por Felipe Gonzá
lez?

R.- "Decepcionante. Ha si
do un brindis al sol. O no en
tiendo nada o no tiene volun
tad propia. Que yo más me

apunto a esto último. En 
cuanto a lo que ha dicho Gon
zález sobre que las fuerzas 
multinacionales están legiti
madas para utilizar toda clase 
de medios para expulsar a los 
iraquíes de Kuwait; el Sr. pre
sidente se demuestra como un 
discípulo aventajado de Ma- 
quiavelo. El fin justifica los 
medios; con lo cual estamos 
ante la más miserable de las

filosofías que en boca de un 
político, esa organización, en
vilece la política. Porque por 
esa regla de tres por qué no 
utiliza la bomba atómica".

Dimisiones en Cultura

P.- ¿Cuál es la opinión su
ya y de Izquierda Unida en 
torno al cese de los altos car
gos del Ministerio de Cultura

por firmar un escrito a favor 
de la paz?

R-- "Hay un dicho de Ma
chado que dice: "Cuando se 
es blando con la piedra y duro 
con la piel..., malo". Es decir, 
el Gobierno parece que es 
duro con los que no tienen 
mando en plaza, con almiran
tes que tienen flotas y demás 
es blando. Malo... no se go
bierna; así no se gobierna".

Ceuta y Melilla

P.- Hace poco un diputado 
de su grupo hizo unas decla
raciones más bien desafortu
nadas sobre Ceuta y Melilla. 
¿Cómo ve Vd. el problema de 
Ceuta y Melilla?

R.- "No fueron declaracio
nes, fue un debate y para mí 
fue un ’lapsus argumenti’ y no 
tiene más importancia. Lo 
malo es que ante ese lapsus 
hubo una respuesta del minis
tro de las que erizan los cabe
llos. Una respuesta patriotera 
y  demagógica. En cualquier 
caso no es un tema que, en es
tos momentos nos preocupe; 
pero nosotros ese asunto lo 
vinculamos siempre con Gi
braltar y la República Arabe 
Saharaui. Sobre esa base, que 
afecta a toda la zona, habría 
que negociar y discutir".

Prohibidos los pactos

P.- Cada vez se están 
ahondando más las diferen
cias entre I.U. y el P.S.O.E. 
pero dentro de poco tenemos 
unas elecciones y según son
deos los socialistas podrían 
necesitar sus votos para obte
ner la mayoría en algunos 
Ayuntamientos. ¿Cuál va a 
ser la actitud de I.U. en esos 
casos?

R.- "Ni hablar de pactos. 
Palabra prohibida. El progra
ma es nuestro y único. Y

Pasa a página siguiente

Julio Anguita, secretario general de IU
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A fecta a  b an co s  a lem an es

EL PP ACUSA AL AYUNTAMIENTO DE PAGAR 
OBRAS QUE AUN NO HAN COMENZADO

Viene de página anterior

cuando lleguen las elecciones 
veremos los resultados que 
hemos obtenido. Así que na
die se haga ilusiones, porque 
la guerra marca situaciones 
posteriores que no deja las 
cosas como son.

La guerra divide compor
tamientos de derecha e iz
quierda, esta es mi opinión. 
Trae consecuencias en la eco
nomía y, por tanto, en mo
mentos como este los símbo
los y las apelaciones familia
res no sirven para nada.

O sea, pacto es palabra 
prohibida. Quiero decir que 
no sabemos nada de esto y 
quien haya pensado en ello 
que abandone toda esperan
za.

En definitiva, la guerra ha 
Servido para indicarnos cua
les son los contenidos de 
fuerzas políticas más allá de 
las siglas. Nosotros, nosotros, 
nosotros... y después noso
tros".

Quinientos millones 
de chinos...

P.- Por último, Sr. Angui
la ¿no se están quedando so
los en su postura en torno a 
la guerra del Golfo?

R.- "Eso me recuerda 
aquello que decía...: Iban so
los por el desierto quinientos 
millones de chinos. Pues mire, 
estamos solos diecisiete dipu
tados y algunos más del Gru
po Mixto respaldados por la 
inmensa mayoría de la pobla
ción. Así que a esas soledades 
me apunto.

Además están los comu
nistas y bastantes socialistas 
italianos, están muchos sena
dores demócratas, están los 
intelectuales de este país, es
tán altos funcionarios..., esas 
soledades me gustan a mí.

En el caso de Izquierda 
Unida se juega limpio y con 
arreglo a unas normas tan 
claras como sencillas, dice lo 
que piensa y otros se suman a 
ese pensamiento. En reali
dad, dentro de nuestro grupo 
político no ofrecemos ni en
chufes, ni privilegios, ni pues
tos de dirección, ni nada que 
se le parezca. Ofrecemos tan 
sólo un lugar en la pelea por 
un objetivo claro y ético.

Félix García

Los concejales del Parti
do Popular en el Ayunta
miento de Guadalajara han 
acusado al equipo de gobier
no socialista de aprobar co
mo ejecutadas varias obras e 
incluso de darlas el visto 
bueno para que fueran paga
das sin que aún se hayan re
alizado.

Cerca 140 
millones

Según los populares en 
las Comisiones de Gobierno 
de fechas 28 de junio y 6 de 
julio, se aprobaron los pro
yectos de varias obras a eje
cutar, en la ciudad de Gua
dalajara, por un importe to
tal de 1S4.309.771 pesetas.

Posteriormente, el 12 de 
noviembre y 27 de diciembre 
se aprobaron certificaciones 
de dichas obras por un im
porte de 124.078.967 pese
tas, es decir, las certificacio
nes eran de la obra ya ejecu
tada y presta para pagar, a 
falta únicamente de una in

E1 Centro Democrático y 
Social ha presentado una 
moción en el Ayuntamiento 
de Guadalajara con la inten- 
ciónde: "impedir la sistemá
tica e interesada manipula
ción en la distribución de las 
invitaciones1'.

"La distribución no corres
ponde a la promoción de la 
cultura en Guadalajara, sino 
que propician situaciones ma
nifiestamente injustas y dis
criminatorias".

Para los centristas se dan 
frecuentes irregularidades 
en los diversos actos cultura
les organizados desde la Jun
ta de Comunidades y desde 
el Patronato de Cultura del 
Ayuntamiento.

versión de poco más de nue
ve millones para que estuvie
sen certificadas todas ellas.

Según los concejales del 
PP, han visitado las obras y 
se han encontrado con que 
algunas de ellas, que se dan 
casi por terminadas, tenien
do en cuenta el importe de 
certificación y el total del 
proyecto, aún no han sido 
iniciadas, algunas en las que 
sólo se ha ejecutado una mí
nima parte en relación con 
la cantidad de dinero que 
sobre la misma se certifica y 
otras que no se pueden con
siderar terminadas.

Las obras

Entre las obras que se 
han certificado casi en su to
talidad y apenas han sido ini
ciadas, se señala el aparca
miento de la calle Dr. Benito 
Hernando, junto al Palacio 
de la Cotilla, del que la certi
ficación dice que se han eje
cutado obras por un importe 
de 4.694.954. O la de la pista

Estos órganos están favo
reciendo siempre al mismo 
colectivo y no consiguen 
acercar la cultura a todos 
los ciudadanos, según CDS

. Modificarla 
distribución

Para evitarlo el CDS pro
poner modificar el criterio 
de la actual distribución, re
partiendo las invitaciones di
rectamente en los centros so
ciales, educativos y cultura
les. Y piden, además, una 
mayor publicidad para los 
actos culturales facilitando

de patinaje de la Avenida 
del Ejército, por 7.347.736 
pesestas y varias más que, al
gunas incluso no han comen
zado.

Los populares estiman 
que son obras muy impor
tantes para los barrios y que 
su tramitación no debe estar 
fuera de la legalidad ya que 
desde la aprobación de los 
proyectos ha habido tiempo 
de sobra para llevarlas ade
lante.

Adecuarla
contabilidad

Por parte del Ayunta
miento se ha señalado que se 
trata tan sólo de trámites bu
rocráticos para adecuar las 
certificaciones a los balances 
anuales; pero que en ningún 
caso se van a pagar obras 
que están sin realizar.

"Se trata de una práctica 
común en las corporaciones 
que los populares deberían 
conocer.

F.G.

así la pluralidad y el libre ac
ceso de todos los ciudada
nos. El CDS opina que des
de el Patronato de Cultura 
del Ayuntamiento de Guada
lajara y desde la Junta de 
Comunidades no vienen ha
ciéndose las cosas todo lo 
correctas que en un princi
pio deberían de ser, pues be
neficia sólo a un colectivo de 
personas. El Centro Demo
crático y Social que que el 
cambio beneficiaría a la acti
vidad cultural local.

Los concejales centristas 
quieren que las invitaciones 
vayan directamente a los 
centros sociales, educativos y 
culturales para acercar la 
cultura a los ciudadanos

EL CDS DENUNCIA CLIENTELISMO CULTURAL

LA CULTURA SE DIRIGE HACIA UN SOLO 
COLECTIVO DE FORMA INTERESADA
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A sistie ron  v a r ia s  p e rso n a lid a d e s  a l ac to

UNA MONJA Y UN ALCALDE FRANCÉS, 
MEDALLAS DE ORO DE LA CIUDAD

Sor María, lleva 55 años atendiendo a los ancianos del Asilo de Guadalajara

El Ayuntamiento 
de Guadalajara ha 
impuesto la Medalla 
de Oro de la Ciudad 
en su categoría de 
Oro a Sor María Lo- 
velle Alen (monja de 
86 años que lleva 55 
trabajando con los 
ancianos del Asilo 
de Guadalajara) y a 
Jean Auroux (alcal
de de la ciudad fran
cesa de Roanne con 
la que Guadalajara 
está hermanada des
de los tiempos de la 
transición democrá
tica y con la que se 
establecen continuas 
relaciones culturales, 
deportivas, etc.).

En el acto de im
posición de las me
dallas estuvieron 
presentes, entre 
otros, Leopoldo Torres, fiscal 
general del estado, José Bo
no, presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, Henri Benoit de Cig- 
nac, embajador de Francia en 
España y Jesús Plá, Obispo 
de Sigüenza.

Labor abnegada

El alcalde, Javier 
de Irizar, ensalzó la 
figura de Sor María: 
"porque gracias a su 
labor abnegada en 
favor de los necesita
dos y tenaz perseve
rancia para plantear
nos todas aquellas 
demandas, nos ha 
hecho comprender 
con más claridad y 
con más crudeza que 
hay un sector de la 
población al que nos 
debíamos especial
mente: a nuestros 
mayores". .

Por lo que res
pecta a Jean Auroux:

Momento en que Sor Maria Lovelle recibe la medalla de manos 
alcalde de Guadalajara, Javier de Irizar

"Primer alcalde de una ciu
dad extranjera en solicitar a 
esta primera corporación de 
la nueva España democrática 
un hermanamiento que, tras 
doce años, arroja un fértil ba
lance para nuestros dos pue
blos y que nos permitió en su

día abrir las fronteras espiri
tuales de nuestra ciudad a 
otros aires y a otras tenden
cias. En Jean Auroux los gua
dalajareños debemos ver ante 
todo al amigo, que nos abrió 
la puerta de una comunidad 
a la que tardamos algunos

El alcalde de la localidad francesa de Roanne, Jean Auroux, 
recibiendo el galardón de su colega en Guadalajara

años en incorporar
nos".

Por lo que se re
fiere a los homena
jeados Sor María di
jo cosas como ésta: 
"Yo, en la cima de 
mi vida, pienso que 
he sido, simplemen
te, un ama de casa 
atenta a las indica
ciones de su esposo. 
El me dijo ámame 
cuidando a los an
cianos y así he vivi
do gozosamente mi 
matrimonio. Y lo he 
vivido, aquí, con vo
sotros, con muchos 
hijos de esta tierra, 
necesitados de cari
ño y de cuidados, hi
jos ancianos, siendo 

del madre y cuidando 
de mi hogar. Y por 
cosa tan simple he 

recibido tanto cariño. ¡Qué 
Dios os lo premie!"

Desde Roanne

Por último, el alcalde de 
Roanne, entre otras 
cosas y referencias a 
la capital y provin
cia de Guadalajara, 
afumó: "Desde que 
en 1.989 se asegura
se llevar la presiden
cia de la C.E. tan 
brillantemente, Es
paña ha sabido, a 
través de ella, recu
perar su sitio y su 
rango, España, que 
acaba de entrar en 
la Unión de Europa 
Occidental, se ha 
comprometido en el 
mismo año en un tri
ple reto pacífico e 
internacional del 
que creo francamen- 

no ha habido pre
cedente en el mun
do. entero”.

F.R.
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SELECCIÓN
VEHICULOS OCASION

MODELO MATR. P.V.P.

Ford SicrraCrsw. M -JX 2600000
B.M.W. 7 3 5 1 Aut. LE-I 1525000
BJVLW.318I M-FF 950000
RcnauIt5GTL M-EX 275000
BJVLW.318I CS-P 1450000
Ford Escort 16 CD M-1D 700000
Mercedes300D. M-HU 650000
atraen BX16TRS M-1X 1.150000
BJVLW.320I M-FG 1450000
Talbot Horizon GLD M-GB 450000
Renault 18 GTS M-FT 550000
BJVLW.323I M-LV 875000
BJV1W.318I M-IG ÍOOQOOO
Mercedes300D M-JU 3000000
Ford GL O r i o n l ó  D M-FX 475000

i Totalmente Revisados con lo garantía BMW. 

i Plazos máximos do financiación con certificado I.T.V.
> Mínimo entrada.

P A R A  M Á S  IN F O R M A C IÓ N  V IS IT ! NU ESTR AS IN S T A L A C IO N »

S Á N C H E Z M O TO R  S i .

C o n c e s io n a rio  o ftr in l d e  B M W

Antg. otra. Nol. II Km. 32,300 Tels.: 882 49 96 • 882 17 35 
28805 ALCALÁ DE HENARES, MADRID

MES DEL AUTOMOVIL
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FÚTBOL

EL ALCALÁ MERECIÓ GANAR, JUGANDO 
COMO NUNCA, ANTE LA LEONESA

Campo: Antonio Amilibia. 4.500 espectadores.
Domingo 17 de febrero. Vigésimaquinta jornada del Gru

po I de la 2a División B. 16,45 horas.
Resultado: Leonesa 1 Alcalá 1.
Leonesa: Manzanedo, José, Cancillo, Gelo, Arguelles, Sa

mi, Luismi (Gregori), Fierro, Oliver (Jandri), Francisco y 
Ortiz.

Alcalá: Higes, Lolo, De la Calle, Moya, Flores, Sánchez, 
Diaz, Pedro, Vidal (Navarro), Juan Carlos (De Miguel) y 
Arturo.

Arbitro: Hernández Cao. Colegio Gallego. Mostró taije- 
tas amarillas a Arguelles, Vidal, Moya, Arturo, Flores y 
Sánchez.

Goles: 1-0 Sami a los 22’ y 1-1 De la Calle (penalty) a los 
64’.

Con este empate el Alca
lá consigue su segundo pun
to fuera de casa, el primero 
lo consiguió en el primer 
partido de liga frente al 
Móstoles. Un empate que 
quizás sepa a poco, por el 
buen juego realizado por el 
Alcalá y por las oportunida
des que tuvo a lo largo del 
partido.

Nada más empezar el en
cuentro, en el minuto 1, Diaz 
dispuso de una clarísima 
oportunidad, enviando el ba
lón al poste cuando se en
contraba solo ante Manzane
do.

En el minuto 10 fue Artu
ro quien también solo ante el 
portero leonés no consiguió 
gol en una clara oportunidad 
de marcar.

La Leonesa fue adelan
tando posiciones, con un Al
calá agazapado atrás espe
rando la salida al contragol
pe, en el minuto 22 llegaría 
el gol local: falta que lanzan 
los leoneses y el Alcalá no 
saca el balón con claridad, 
Sami de cabeza en un recha
ce aloja el balón a las mallas.

José Antonio Segura se 
jugó la baza del ataque de
jando a Vidal en el banquillo 
y sacando a Navarro, con es
to se ganó más mordiente en 
la vanguardia, dejando a 
Juan Carlos como media 
punta.

El Alcalá se fue adueñan- 
do del centro del campo, con 
upa férrea defensa, con Lolo 
y Dé la.Calle como laterales 
con continuas subidas al ata

que por las bandas, Moya 
por delante de los centrales 
Flores y Sánchez. En el cen
tro del campo Manolo Díaz 
como director de juego y Pe- 
drito.

Sólo una oportunidad de 
la Leonesa en este primer 
tiempo (además de la del 
gol) Francisco solo ante Hi
ges y este para con cierto pe

ligro. Terminaría el primer 
tiempo con el consabido 1-0 
para la Leonesa.

En el vestuario Segura 
alentó a sus jugadores a que 
siguieran luchando hasta la 
saciedad, ya que no tenían 
nada que perder y así lo hi
cieron.

Color alcalaíno

En este segundo tiempo, 
el partido fue de neto color 
alcalaíno, creando ocasiones 
claras de gol pero con la fal
ta de remate final (algo ya 
normal en el Alcalá).

Como jugada polémica 
destacar un claro penalty no 
pitado a De la Calle y en el 
minuto 64 si pitaría una zan
cadilla a Arturo, que De la 
Calle convertiría en gol.

A raiz de esto el Leonesa 
sólo se acercó a la meta de 
Higes a balón parado crean
do algún que otro peligro.

En el minuto 86, Diaz se 
encontró solo ante el vetera
no Manzanedo y cuando iba 
a disparar, el árbitro señaló 
fuera de juego posicional de 
Navarro.

Ya en el minuto 90 y co
mo pérdida de tiempo Segu
ra sacó a De Miguel jugador 
que ha estado bastantes me
ses en e l "dique seco" por una 
grave lesión que tanto le ha 
peijudicado.

■  Un partido en el cual, si 
alguien mereció ganar, 
éste fue el Alcalá que ju
gó quizás el mejor parti
do de la temporada, con 
una gran disciplina de
fensiva, con Lolo y De la 
Calle como laterales pe
ro funcionando como 
verdaderos extremos y 
un centro del campo con 
Juan Carlos y Diaz co
mo más resolutivos.

I  Este punto sirve para 
dar algo más de moral a 
los alcalaínos de cara a 
los próximos encuentros, 
aunque no se pueda 
ocultar que el Alcalá tie
ne mínimas posibilida
des de mantener la cate
goría en esta segunda di
visión B.

RESULTADOS: Pegaso 
1 Vetusta 1, Cambados 0 Re
al Madrid 0, Compostela 2 
Langreo 1, Lugo 1 Ponferra- 
dina 0, Getafe 2 Palencia 0, 
Endesa 1 Leganés 1, Leone
sa 1 Alcalá 1, Avila 0 Orense 
0, At. Madrid 1 Móstoles 1 y 
Sporting Atlético 4 Ponteve
dra 1.

3a División Grupo Vil: 
Torrejón 0 Alcor cón 0.

3a División Grupo XVII: 
Azuqueca 0 Alcazar 3 y Vi- 
llarrobledo 3 Guadalajara 2.

I a Preferente: Racing Ve
racruz 3 San Blas 1 y San 
Fernando 4 Coslada 1.

Luis Cambil
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BALONCESTO

INEXPLICABLE DERROTA DEL CAJAMADRID 
ANTE EL CIRSA HOSPITALET

Cancha: Pabellón Municipal de Hospitalet. Media entra
da.

Sábado 16 de febrero. Vigésimaseptima jornada de la 1* 
División de Baloncesto.

Resultado: Hospitalet 96 Cajamadrid 88 (39-40) y (82-82)
Cirsa Hospitalet: Coleman (27), Cálvelo (14), Rodri (11), 

AIsina (9), Dardé (6), Llorens (6), Casanovas (5), Quinta
nilla (12) y Solsona (6).

Cajamadrid: Bernal (13), Coleman (33), Criado (6), 
Martín (6), González (12), Ranea (2), Luna, Paraíso (8) y 
Herreras (8).

Arbitros: Catalán y Trífido. Desastrosa actuación.

A priori, desigual "cho
que" entre un equipo como 
el Cajamadrid que aspira a 
ascender a la ACB y un Hos
pitalet que lucha por mar
charse de las posiciones de 
descenso, sin embargo el 
"pez chico" se comió al "gran
de" y el Cajamadrid salió de
rrotado de la pista del Hos
pitalet.

Los inicios del partido 
fueron de gran igualdad, con 
constantes empates en el 
marcador, aunque el Hospi
talet consiguió mínimas ven
tajas de 3 a 5 puntos con Co
leman (Hospitalet) como 
uno de sus mejores hombres. 
En el minuto 7, el Cajama
drid ya contaba con la 
friolera de quince per
sonales, algo que hizo 
disminuir la capacidad 
defensiva del cuadro 
complutense.

A falta de pocos 
minutos para la conclu
sión del primer tiempo, 
el Cajamadrid se ade
lantó en el marcador, 
gracias a la labor de 
Norris Coleman dejan
do el marcador en 39- 
40 favorables para los 
al Calaínos.

Reacción cajista

Los primeros diez 
minutos de este segun
do tiempo, el Cirsa 
Hospitalet siguió domi
nando en el "electróni
co" con un Cajamadrid

algo adormilado, sin embar
go a partir del minuto 12 el 
cuadro de Tirso Lorente se 
transformó y "barrió" del 
campo al equipo catalán, con 
Bernal y Coleman como los 
hombres más efectivos junto 
a González. Los rebotes fue
ron de dominio absoluto por 
parte del Cajamadrid.

Desconcierto del 
cajamadrid

A falta de 5 minutos el 
cuadro alcalaíno ganaba de 
18 puntos, y nadie podía sos
pechar que este partido lo

perdería. En estos últimos 
minutos, el Hospitalet reali
zó un magnífico y sorpren
dente "pressing" que sor
prendió al Cajamadrid con 
hombres nerviosos y a la vez 
jóvenes. El Cajamadrid 
afrontó los últimos compases 
del partido sin Coleman, sin 
Martín y sin el pivot Criado, 
es decir sin sus hombres al
tos (Vidal no jugó por pro
blemas físicos).

El Cirsa Hospitalet a fal
ta de un minuto empató el 
partido, y Herreras en el últi
mo segundo lanzó un triple 
errándolo, se llegó con em
pate a 82 puntos y con un pa
norama desalentador para el 
Cajamadrid.

Prórroga desigual

El Cajamadrid afrontaba 
estos cinco minutos con dos 
bases Ranea y Bernal, los jó
venes e inexpertos Luna y 
Paraíso y Herreras.

El cuadro cajista mantu
vo el tipo en los primeros m¡-

...
Criado mantiene una buena racha y un buen nivel de juego

ñutos, pero a raiz de una téc
nica pitada al Cajamadrid, el 
Hospitalet se marchó con 
claridad en el marcador, en
dosando un parcial en esta 
prórroga de 16-4.

Al final el resultado file 
de 96-88 para los catalanes.

Pocas personas podían 
imaginar que a falta de 5 
minutos y ganando de 18 
puntos el Cajamadrid 
pudiera perder este en
cuentro.
Sin embargo la presión 
realizada por los jugado
res catalanes y la mala 
actuación de los árbitros 
hizo que el Cajamadrid 
fuera un manojo de ner
vios y perdiera su renta. 
El Hospitalet, finalmen
te, consiguió empatar el 
partido y ya en la pró
rroga fue un paseo para 
los locales.
Los cajistas, por su par
te, incomprensiblemen
te se rem aron y no su
pieron mantener una 
clara renta de diferencia 
en el marcador.

H  De otro lado, de
bemos destacar el 
último minuto de 
juego del cuadro 
catalán, verdadero 
ejemplo en el con
trol de las emocio
nes, esquivando 
excelentemente el 
nerviosismo que 
caracterizó a la es
cuadra cajista en 
los momentos más 
decisivos. 

RESULTADOS: 
Lagisa 79 Digsa 

Loja 65, Cajabadajoz 
91 Loyola 98, Gran 
Canaria 92 Azuqueca 
70, Hospitalet 96 Caja
madrid 88, Tenerife 
85 Andorra 106, Carta
gena 78 Mallorca 93, 
Lliria 85 Santa Coloma 
70 y Guadalajara 71 
MonteHuelva 75.

L.C.
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EL ALCALÁ JUVENIL DISPUTA LA LIGA DE 
ASCENSO A LA DIVISIÓN DE HONOR

EL EQUIPO NO PIERDE N I UN SÓLO PARTIDO DESDE EL PASADO DÍA 1 D E NOVIEMBRE

Si los mayores luchan ca
da partido por no descender 
de categoría, sus filiales dis
putan la liga de ascenso a la 
División de Honor de Juve
niles o también llamada Sub 
19.

El cuadro alcalaíno se 
encuentra primero empata
do a puntos con el Real Ma
drid y con claras aspiracio
nes de subir de categoría.

En el grupo donde está 
encuadrado el Alcalá se en
cuentran el Real Madrid, 
Córdoba, Cacereño, Mos- 
cardó, Séneca, San Roque y 
Amorós.

Suben dos equipos por 
grupo, con la salvedad de 
que el Real Madrid por te
ner un equipo en esta cate
goría no podrá subir.

Un funcionario 
eficaz

Al frente del equipo 
complutense se encuentra 
esa bella persona, al decir de 
sus amigos, al que todos co
tí ococen por Paco Gutiérrez.

El entrenador es de pro
fesión funcionario del Esta
do y posee un curriculum ex
tenso aunque no haya entre
nado a equipos de categoría, 
en concreto dirigió 1 año al 
Infantil Guadalajara, 3 años 
al juvenil alcarreño, uno al 
Cabanillas de Primera Re
gional, y, por último, estuvo 
otro año como preparador 
físico del Guadalajara de 
Tercera División y del juve
nil B del Alcalá, de donde 
pasó al Racing Veracruz pa
ra, finalmente, este mismo 
año empezar con el Juvenil 
A.

Esto nos comentaba el 
propio Paco Gutiérrez: "en 
estos momentos, dedico más 
tiempo al fútbol que a mi 
trabajo, estoy perdiendo di
nero, lo qbe ocurre es que te

encariñas de una forma muy 
especial y hasta entrañable 
diría yo con los jugadores y 
con los seguidores del equi
po. Después es difícil dejar
lo, y ni siquiera se te pasa 
por la cabeza ese tipo de 
ideas".

Sin campo 
de hierba.

El equipo se formó con 
una amalgama de jugadores, 
cinco se quedaron del equi
po de la pasada temporada, 
cinco provenientes del Juve
nil B, cuatro del Cadete y 
tres jugadores de fuera.

Sobre el éxito del equipo 
esto comentaba el técnico al
calaíno: "siempre que me ha
blan de éxito, digo que es 
fruto del trabajo, nosotros 
entrenamos como un equipo 
profesional, de lunes a vier
nes, y el sábado lo dedican a 
técnica individual durante 
media hora".

"Sin embargo, estamos 
muy precarios de medios, 
nos falta material y cada día 
entrenamos en un sitio dis
tinto", afirmó el técnico alca
laíno.

Y a continuación prosi
guió manifestando que "los 
lunes en el campo de tierra 
de la Ciudad Deportiva, los 
martes por los exteriores del 
campo del Val, ya que in
comprensiblemente no nos 
dejan pisar el césped del 
campo de hierba.

Tristeza

Y acabó el tristísimo rela
to de la siguiente manera: 
"Los miércoles nos vamos a 
la C.D. de los Reyes Católi
cos, los jueves por los exte
riores del campo del Val y 
los viernes en el campo de

tierra de ¡a C.D. del Val".
Paco Gutiérrez agregó 

que no le dan ningún tipo de 
facilidades: "Hace como tres 
meses pedí a dos jugadores 
del Cadete y sólo me han da
do uno".

Y aún detalló más las 
tristes y penosas circunstan
cias en las que se desenvuel
ve toda su labor sin excep
ción: "Tengo el equipo en 
"cuadro" con jugadores por 
lesiones y con tarjetas".

Más desgracias

Paco Gutiérrez ahondó 
algo más en la idea, y puso 
como ejemplo el siguiente: 
"Frente al Cacereño sólo tu
ve a dos jugadores de campo

en el banquillo y me faltaron 
dos hombres básicos como 
José Manuel y David".

Los resultados, asombro
samente positivos dadas las 
condiciones bajo las cuales 
técnico y jugadores desarro
llan su actividad de entrena
miento, que ha realizado el 
Alcalá hasta el momento son 
los siguientes: Amorós 1 Al
calá 2, Alcalá 2 Córdoba 2, 
San Roque 2 Alcalá 3, Alca
lá 4 Moscardó 1, Séneca 2 
Alcalá 2 y Alcalá 1 Cacereño 
1.

Este domingo pasado el 
Alcalá se enfrentó a un incó
modo rival cual era el con
junto Cacereño, muy duro de 
pelar, que le puso las cosas 
muy difíciles desde los pri
meros momentos, y a partir 
del primer minuto marcando 
un gol.

A L C A L Á  D E  H E N A R E S

OFERTA DE EMPLEO

Hasta el día 27 de los corrientes y hora de las 

13, se adm iten instancias, en  el Registro G eneral 
de este  Ayuntam iento, para tom ar parte  en  la 
contratación d e  dos Conserjes d e  Bibliotecas has
ta el día 30 d e  junio, en  edad de 18 a 50 años, d e 
biendo estar en  posesión de certificado de esco
laridad.

Alcalá de Henares, 18 de Febrero de 1991 
El Concejal-Delegado de Personal.

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares
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REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 
CHAPA. PINTURA. 

MECANICA. ELECTRICIDAD

jr TALLERES
A G U S T IN  G IL

Ctra. Barcelona, km. 32,00. Polígono Alcalá-I, Nave 6-13 
Tel. 882 26 31. ALCALA DE HENARES

E
nnwsmiM

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 
Ofrece varios puestos de trabajo para ampliación de su departamento comercial

SE OFRECE:
Formación a cargo de la empresa 
Grandes facilidades de promoción 
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 

ptas. una vez superado el periodo de formación

SE REQUIERE:
Edad entre 20 y 35 años 
Nivel cultural medio
Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

Interesados presentarse en:
C/ Tinte, 1. 3° A . ALCALA DE HENARES. (Preguntarpor el Sr. Andrés Alba)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1, I a D. COSLADA. (Preguntarpor el Sr. García Rubio, de 10 a 13 horas) 
Yen Clínica DOCTOR TAMAYO. Avda. de la Constitución, 34. 1• TORREJON. ( Sr. Heredia Peinado )

PRODUCTOS »

SE
sociedad  anónima

Glas VENIA Y A L Q illl EQUIPOS G0IE1E 
GRAN SERVICIO. REPARIO A D O M O

TODA C IA S  DE RNHJRAS Y HERRAMIEN1AS PARA PROFESIONAL Y AFICIONADO

TRABAJAMOS CON PRIMERAS MARCAS 
SE HACEN TODO TIPO DE TRABAJOS (Pladur, Pinturas, Parquet, etc) 

ESPECIAUSTAS EN TODA CIASE DE PINTURAS ESPECIALES
ALMACEN:
C/ Bellavista, 3 
Tel. 881 27 42 
ALCALA DE HENARES

OFICINAS:
ItlüA. Centro Comercial Boisán, 2

CI Almena, (Esquina Paseo del \faO PasT| °  g e i va i.^ 9
Tel. 8801910 a l c a l á  de henares


